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Республика Татарстан. 
Школы добились 
бунтом 

Под Казанью более 300 
школьников зачислят в пере-
полненный лицей после бун-
та, устроенного родителями. 
Но проблему это не решит – 
строительство новой школы 
власти не обещают. Многим 
школьникам деревни Куюки, 
в том числе первоклассникам, 
отказали в зачислении в лицей 
из-за отсутствия мест. Власти 
предлагали возить детей в Ка-
зань, но родители взбунтова-
лись из-за расстояния и про-
бок. Они сняли обращение к 
Путину, писали гневные ком-
ментарии к постам главы ре-
спублики, жаловались в ин-
станции и собирались возле 
лицея. Вчера глава района за-
явил, что решено организо-
вать дополнительные места в 
лицее. Закупят парты, стулья 
и учебники.  

Оренбургская область. 
Бюджетники объявили 
забастовку 

19 июля отказались выхо-
дить на работу сотрудники 
муниципального учреждения 
«Благоустройство и озелене-
ние». Около 50 человек собра-
лись на стихийный митинг у 
офиса МКУ. Участники заяви-
ли, что «работают по восемь 
часов в день, а получают за 
шесть». Собравшиеся отказа-
лись выходить на работу, пока 
не получат объяснений от ру-
ководства. 

Ивановская область. 
Коммунисты – 
за повышение зарплат 
почтальонам 

Акции протеста коммуни-
стов прошли в Кинешме и Ива-
нове. Члены КПРФ потребо-
вали не оптимизировать со-
трудников почты и разверну-
ли плакаты «Нет почты – нет 
государства». Представите-
ли КПРФ параллельно соби-
рали подписи за повышение 
зарплат почтальонам. Обра-
щение коммунисты направят 
руководству «Почты России» 
и в Министерство цифрового 
развития РФ. «Почта России» 
изменила правила распреде-
ления ставок между сотрудни-
ками. Это привело к падению 
зарплат: некоторые люди ста-
ли получать на руки по 2 тыс. 
руб. 

Липецкая область. 
Верните мост народу 

Жители сел Задонского и 
Елецкого районов оказались 
отрезанными от короткого 
пути через реку Дон. Мост со-
единял их с селом, где есть 
больница, аптеки, школа, ма-
газины и автобусы в города. 
Администрация убрала пон-
тонный мост для пропуска не-
больших судов. Жители запу-
стили петицию с требованием 
вернуть людям мост. 

РФ. Тарифы на газ 
растут рекордно 

Российские власти гото-
вят рекордное как минимум 
за 10 лет повышение тарифов 
на газ для населения в ответ 
на резкое падение доходов 
«Газпрома», потерявшего вы-
ручку от поставок газа в Ев-
ропу. С 1 июля 2024 года газ 
для всех категорий потреби-
телей (граждан и бизнеса) по-
дорожает на 8%, а затем еще 
на 8% в 2025 году, следует из 
приказа ФАС, утвержденно-
го в понедельник. В декабре 
2022 года газовые тарифы для 
населения уже были повыше-
ны на 8,5%, что стало круп-
нейшим разовым ростом за 
последние 9 лет. В результа-
те новых индексаций газ для 
граждан подорожает в сумме 
почти на 25% за четыре года. 

2023�Социальная
�хроника

Русских стало на 22 миллиона меньше

Сегодня в приложении к газете

МИКРОДОЛИ  
РАСХОДОВ 

Выступление при отчете министра здравоохранения
Здоровье – это самое цен-

ное, что есть у человека. А 
здоровая нация – это основа 
современного государства. В 
этой связи сегодняшнее об-
суждение отчета министра 
здравоохранения за 2022 год 
– это не только оценка рабо-
ты конкретного министер-
ства, но и тест на «совре-
менность и развитость» всей 
страны. 

В докладе министра ос-
новной акцент сделан на ко-
личественные показатели, в 
том числе на успешность ос-
воения выделенных бюджет-
ных средств. Такой бухгал-
терский подход необъекти-
вен и нерационален. 

Так, официально за 2022 
год было выполнено 12 пока-
зателей из 13, предусмотрен-
ных основной государствен-
ной программой «Развитие 
здравоохранения». Невы-
полненной оказалась только 
доля лиц, ведущих здоровый 
образ жизни (по факту этот 
показатель может быть лег-
ко административно откор-
ректирован). Из 338 целевых 
показателей вовремя выпол-
нены 293 (82%). 

Но, во-первых, сами пока-
затели менялись (некоторые 
неоднократно) в ходе реали-
зации программ. Так, толь-
ко в 2022 году по програм-
ме борьбы с сердечно-со-
судистыми заболеваниями 
были откорректированы 3 
важных показателя: количе-
ство рентгенэндоваскуляр-
ных вмешательств (в сторо-
ну уменьшения), больнич-
ная летальность от инфаркта 
и инсульта (в сторону уве-
личения). Также в 2022 году 
корректировались и базо-
вые показатели по програм-
ме борьбы с онкологически-
ми заболеваниями: доля па-
циентов с 1–2-й стадией (в 
сторону уменьшения) и од-
ногодичная летальность (в 
сторону увеличения). После 
такой корректировки выше-
указанные показатели оказа-
лись выполненными и даже 
перевыполненными по ито-
гам 2022 года. 

Во-вторых, правильнее 
ориентироваться не просто 
на динамику цифр, а срав-
нить базовые показатели с 
аналогичными в странах, 
сопоставимых с Россией 
по уровню экономического 
развития – Новыми страна-
ми Европы. А здесь суще-
ственная разница. По ожи-
даемой продолжительности 
жизни мы отстаем на 5–6 лет 
и ставим задачу достигнуть 
78 лет к 2030 году (в перво-
начальной версии этот по-
казатель должен был быть 
достигнут уже к 2024 г.). 
Смертность от сердечно-со-
судистых заболеваний у нас 
выше в 1,5 раза, а от онко-
логических – на 15–20%. 
Смертность россиян в тру-
доспособном возрасте и 
вовсе в 2,5 раза превыша-
ет аналогичный показа-
тель в Новых странах Евро-
пы. Кстати этот показатель 
странным образом исчез из 
оценки профильной про-
граммы нашего Минздрава. 

В России имеет место на-
стоящая демографическая 
катастрофа: естественная 
убыль населения за послед-
ние три года превышает 2,3 
млн человек. Роль государ-
ственной системы здравоох-
ранения в этом не ведущая, 
но существенная. 

При дальнейшем анали-
зе прежде всего обращает 
на себя внимание доля госу-
дарственного финансирова-
ния здравоохранения по от-
ношению к ВВП. В странах 
Новой Европы она составля-
ет 5–9%. В РФ по итогам кас-
сового исполнения консо-
лидированного бюджета за 
2022 год – 3,8%. Есть поруче-
ние президента России дове-
сти эту долю до 5% от ВВП, 
но оно, похоже, игнорирует-
ся. Базовая формально без-

дефицитная программа го-
сударственных гарантий, в 
рамках которой оказывает-
ся бесплатная медицинская 
помощь в РФ, формирует-
ся, исходя не из реальной по-
требности, а из имеющихся 
средств. 

Именно недостаток фи-
нансирования приводит к 
хроническим проблемам 
оте чественного здравоох-
ранения: кадровому дефи-
циту, недостатку средств на 
лекарственное обеспечение, 
росту кредиторской задол-
женности государственных 
учреждений здравоохране-
ния и др. Одновременно от-
мечается рост личных рас-
ходов граждан на медицин-
скую помощь и лекарства. 
По данным Росстата, за по-
следние 3 года расходы на-
ших граждан на оплату ме-
дицинских услуг выросли на 
30% и достигли 1,177 трлн 
руб. Вместе с расходами на 
лекарства и медицинские 
изделия сумма личных «ме-
дицинских» затрат граждан 
достигла 2,5 трлн руб. в год, 
а это 50% от всех государ-
ственных расходов на здра-
воохранение. Дальнейший 
рост личных расходов граж-
дан ограничен. Точно так 
же ограничены финансовые 
возможности большинства 
регионов. Они не справля-
ются даже с имеющимися 
обязанностями. По расче-
там, к 2024 году 64 региона 
будут тратить на страховые 
взносы за неработающее 
население более 10% соб-
ственных доходов. При этом 
рост этих взносов за послед-
ние 3 года составил 13,4%, а 
реальная инфляция – 27,3%. 
14 регионов, в нарушение 
законодательства, закон-
чили 2022 год с дефицитом 
территориальных программ 
государственных гарантий 
более 17 млрд руб. 

Единственным реальным 
источником могут быть до-
полнительные средства из 
федерального бюджета (или 
увеличение страховых взно-
сов на ОМС). 

Теперь по основным про-
блемам, порожденным недо-
финансированием. 

Главная – кадровый дефи-
цит. Не выполнены в 2022 
году показатели укомплек-
тованности фельдшерско- 
акушерских пунктов и вра-
чебных амбулаторий (план – 
88,2%, факт – 86,1%), заня-
тости врачебных должностей 
(план – 89%, факт – 84,2%), 
число врачей на 10 000 на-
селения (план – 15,6%, факт 
– 15,3%, а в 2021 году было 
15,8% (!). Не достигнуты по-
казатели указов президента 
по зарплате среднего и млад-
шего медицинского персона-
ла (97,9 и 85,2% от средней 
зарплаты в регионе соответ-
ственно). Без решения ка-
дрового вопроса все осталь-
ные затраты (на строитель-
ство, оборудование и др.) не-
эффективны. 

Если не будут решены во-
просы реального увеличе-
ния окладов медицинских 
работников, выравнивания 
их между регионами (сейчас 
разница составляет 3–4 раза 
(!), возвращения социаль-
ных гарантий, включая ре-
шение жилищного вопроса, 
придется возвращаться к со-
ветской практике распреде-
ления специалистов. Попыт-
ки Минздрава переложить 
обязанности врачей на мед-
сестер (при этом сокращая 
им срок обу чения), направ-
ление в первичное звено не-
достаточно подготовленных 
выпускников или новые пра-
вила переподготовки на са-
мые востребованные специ-
альности в короткие сроки 
(анестезиолог-реаниматолог 
за 4,5 месяца!) – это лишь 
попытка заткнуть дыру и не-
минуемое снижение каче-
ства оказания медицинской 
помощи. 

Вторая по важности про-
блема – лекарственное обе-
спечение, а точнее, недо-
ступность современных ле-
карств (медизделий) для 
большинства нуждающих-
ся в них граждан. Доля соб-
ственных расходов россиян 
на приобретение лекарств 
в амбулаторных услови-
ях составляет 80%, а госу-
дарственных (льготное обе-
спечение) – только 20%. В 
большинстве стран Евро-
пы эта пропорция выгля-
дит наоборот. Так, только 
20% российских пациен-
тов, страдающих ишемиче-
ской и гипертонической бо-
лезнями (основные причи-
ны смертей в РФ), имеют 
право на бесплатное (или 
со скидкой) лекарствен-
ное обеспечение. При этом 
само это право порой не-
возможно реализовать. Фе-
деральный бюджет выде-
ляет только 50% от необ-
ходимого финансирования 
на федеральных льготни-
ков. Воспользоваться своим 
правом на бесплатное (или 
со скидкой) лекарственное 
обеспечение из региональ-
ного бюджета смогли толь-
ко 25% региональных льгот-
ников. Так, из категории де-
тей до 3 лет, имеющих пра-
во на получение бесплатных 
лекарств, реализовать его 
смогли только 7%. И не по-
тому, что не хотели или не 
нуждались – просто средств 
у большинства регионов не 
хватает. 

Важное решение о переда-
че на федеральный уровень 
из регионов расходов по обе-
спечению лекарствами и ме-
дизделиями самых дорого-
стоящих заболеваний (про-
грамма 14 ВЗН и фонд «Круг 
добра») надо развивать и да-
лее, передав на уровень фе-
дерации всех больных с ор-
фанными заболеваниями, а 
не только детей и отдельные 
заболевания. Концентра-
ция пациентов и централи-
зованные закупки позволя-
ют экономить государствен-
ные средства и обеспечивать 
пациентам эффективное ле-
чение. Сегодня качество 
жизни, а порой и сама воз-
можность выжить для них 
зависит от финансовых воз-
можностей региона, где они 
живут. 

Реализация федеральных 
проектов по борьбе с со-
циально значимыми забо-
леваниями (сахарный диа-
бет, болезни системы крово-
обращения, ВИЧ, гепатит С) 
тоже требует дополнитель-
ного государственного фи-
нансирования и концентра-
ции усилий. 

В этой связи фракция 
КПРФ в Государственной 
думе предлагает: 

1. безотлагательно рассмо-
треть вопрос существенного 
увеличения государственно-
го финансирования отече-
ственного здравоохранения 
за счет, прежде всего, феде-
рального бюджета; 

2. реально увеличить 
должностные оклады для 
медицинских работников, 
выровнять их размеры меж-
ду регионами. Повысить 
уровень подготовки меди-
цинских кадров и преду-
смотреть необходимые 
меры поддержки, прежде 
всего обеспечение жильем 
по месту работы; 

3. реализовать в короткие 
сроки программу всеобще-
го лекарственного обеспе-
чения граждан Российской 
Федерации, объединив в нее 
все существующие разроз-
ненные программы льготно-
го лекарственного обеспече-
ния; 

4. продолжить после 2025 
года программу капиталь-
ных вложений с целью мо-
дернизации и техническо-
го перевооружения оте-
чественного здравоохране-
ния. 

Социальная несправедливость остается 
главной причиной вымирания русских 

Из 31 млн потерь русских на 
спад рождаемости пришлось 
21,7 млн, избыточную смерт-
ность – 16,7 млн, а 7,4 млн ком-
пенсировано за счет дополни-
тельной миграции. Умирает на-
селения относительно больше, 
чем могло, из-за старения, низ-
кого качества жизни, проблем с 
доступом к качественной профи-
лактике и лечению заболеваний, 
а также образа жизни (стресс, 
вредные привычки). 

Мало рожают детей также из-

за комплекса причин, основной 
из которых является низкий уро-
вень доходов, показало исследо-
вание «Равенства». Кроме того, 
негативный эффект оказывают 
навязанные потребительские мо-
дели поведения и демографиче-
ская яма 90-х – тогда из-за спада 
рождаемости на свет появилось 
мало детей, которым сейчас вре-
мя становиться родителями. 

Таким образом, главной и все-
объемлющей причиной вымира-
ния русских был и остается низ-

кий уровень жизни и вызвавшее 
его неравенство. Русский народ 
рос, когда он мог трудиться и со-
зидать ради будущих поколений. 
Условия, когда 1% населения за-
хватили 59% национальных бо-
гатств, а большинство населения 
вынуждено ради простого выжи-
вании обслуживать интересы это-
го 1% и консервироваться в бед-
ности, не позволяют с оптимиз-
мом смотреть в будущее. 

ИА «Равенство» 

Статистика обличает
Пока� население� Земли� перешагивает� за� 8� млрд�

человек,� число� русских� в� мире� уменьшилось� до�
124,5�млн�человек,�

по оценке «Равенства» по данным Росстата и ис-
следования доцента Государственного института 
русского языка Александра Арефьева. 

Русский�народ�составляет�лишь�1,6%�населения�
Земли. 

Для�сравнения:�при�СССР�в�1989�г.�русских�по�на-
циональности�было�146,6�млн.�чел.,�или�2,8%�насе-
ления�планеты, сообщил Арефьев. 

Население� РФ� к� 1.09.2022� уменьшилось� до�
146,54�млн�человек,�

следует из переписи на октябрь 2021 г. и после-
дующего естественного и миграционного прироста. 

Русских�стало�109,3�млн�человек,�или�74,6%�на-
селения,�

следует из динамики рождаемости, смертности и 
миграции русских регионов РФ (где титульной на-
ции более 80%). 

Это�на�1,7�млн�русских�меньше,�чем�по�переписи�
2010�г.,�когда�их�было�111�млн�(77,7%). 

Естественная� убыль� за� 12� лет� была� больше� –�

3,9� млн� русских,� но� на� 1,7� млн� ее� компенсиро-
вал� Крым,� а� еще� 0,49� млн� –� приток� русских� с�
�Украины.�

Число русских в 2022 г., млн человек: 
всего в мире – 124,5; 
Россия (1.09.22) – 109,3; 
Украина и Новороссия – 

5,2; 
Казахстан – 2,98; 

Белоруссия – 0,69; 
Др. республики быв. 

СССР – 2,73; 
Дальнее зарубежье – 3,5. 

По�сравнению�с�1990�г.,�когда�русских�в�России�
было�120,4�млн�(81,5%),�к�сентябрю�2022�г.�их�ста-
ло�меньше�на�11,1�млн�человек. 

Но�это�только�часть�потерь.�
По� данным� прогноза� Госкомстата� СССР� от�

1989�г.,�население�РСФСР�к�концу�2022�г.�должно�
было�вырасти�до�170�млн�человек,�или�172,4�млн�
вместе�с�Крымом, оценивало «Равенство». Русских�
было�бы�140,3�млн,�то�есть�за�33�года�капитализма�
Россия�потеряла�31�млн. 

Если�вымирание�русского�народа�не�остановить,�
в�России�его�станет�меньше�100�млн�уже�к�2043�г.,�
следует�из�среднего�прогноза�ООН.�А�к�2065�г.�рус-
ских�будет�менее�1%�населения�мира,�или�в�3�раза�
меньше,�чем�при�СССР.�

Сегодняшний вы-
пуск приложения к газе-
те («Улики») целиком по-
священ 75-летию со дня 
рождения М.Н. Задорнова 
(1948–2017 гг.), лауреата 
премии «Слово к народу», 
учрежденной «Советской 
Россией» в 1992 г. 

За время сотрудниче-
ства Михаила Задорнова 
с нашей газетой «Совет-
ская Россия» опубликова-
ла почти 90 его выступле-
ний (злободневных по сей 
день), в их числе шедевры 
русской публицистики. 

В этом выпуске пред-
ставлена лишь частич-
ка его наследия, которым 
мы располагаем. 

Алексей КУРИННЫЙ, депутат Госдумы (КПРФ)

�Русский� народ� за� свою�
историю� отобрал,� сохранил,�
возвел� в� степень� уважения�
такие� человеческие� каче-
ства,� которые� не� подлежат�
пересмотру:� честность,� тру-
долюбие,� совестливость,�
доб�роту…�Мы�из�всех�истори-
ческих� катастроф� вынесли� и�
сохранили�в�чистоте�великий�
русский�язык,�он�передан�нам�
нашими�дедами�и�отцами…�

Василий ШУКШИН

С 1990 года
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Марина ХВАН приехала жить в рязанское село

Ферма не благоухает цветами
�Бывшая� жительница� Москвы�
Марина� Хван� последние� де-
сять�лет�живет�в�Рязанской�об-
ласти,�где�вместе�с�мужем�осно-
вала� крестьянско-фермерское�
хозяйство� «Честная� ферма».�
Она�рассказала,�как�из�город-
ской� жительницы� стала� кре-
стьянкой,�можно�ли�зарабаты-
вать� фермерством� и� в� чем� се-
крет�успеха�честного�фермера.�
У�нее�экономическое�образова-
ние,�и�перестраиваться�под�но-
вую�жизнь�было�непросто.

– Хоть я и родилась в городе, 
но он был совсем небольшой, все 
жили в своих домах. У нас бы-
ли и свой огород, и свое хозяй-
ство. Так сложилось, что у ме-
ня муж военный, рано вышел на 
пенсию, и мы с ним задумались: 
что же нам делать дальше? Вот 
и решили вместе с друзьями ку-
пить участок в Рязанской обла-
сти. Поехали совершенно на-
обум, купили землю, ну и поти-
хонечку обустроились. Мама все 
время говорила: «Ну как, столько 
земли, а хозяйства нет». Так по-
явились сначала курочки. Потом 
друзья приехали, подарили нам 
девять овец. Другие друзья пода-
рили корову. Так постепенно мы 
и обрастали. В общем, пошли ку-
ры-гуси. Потом начали понимать, 
что это все у нас бегает и растет, 
этого много, начали по друзьям 
раздавать. Так потихонечку из 
маленького подсобного хозяй-
ства мы превратились сначала в 
небольшую, а потом в специали-
зированную ферму.

Первое время я пребывала в 
иллюзии, что можно работать в 
Москве, а на участке в это время 
будут бегать курочки. Довольно 
долго я пыталась совмещать рабо-
ту и фермерство. Но ферма отни-
мала все больше времени и сил, и 
в какой-то момент пришлось вы-
бирать, чем я хочу заниматься. 
Нельзя не уделять ферме 24 часа 
в сутки. Вся эта живность посто-
янно требует внимания, времени. 
Их надо вовремя кормить, поить, 
убирать, за этим всем надо сле-
дить. В процессе ты начинаешь 
понимать, что теоретических и 
практических знаний, которые у 
тебя изначально были, мало. На-
до изучать ветеринарию, техноло-
гические процессы, понимать, как 
управлять рабочими. Эти знания 
тоже надо получать, надо парал-
лельно где-то обучаться, набивать 
шишки на своих ошибках. Я объ-
ездила практически всю Россию, 
изучая фермерские хозяйства, 
смотрела, у кого как обустроен 
быт, кто как работает и зарабаты-
вает. Все лучшее и самое полез-
ное стараюсь у себя применять. В 
общем, начинаешь понимать, что 
это разносторонний бизнес, кото-

рый требует макси-
мального знания и 
времени.

Откуда у фермер-
ства в России поя-
вился романтиче-
ский ореол? Это тя-
желая работа, по-
коления крестьян 
уходили из деревни 
в город за более лег-
кой долей. Да и во 
всем мире фермеры 
жалуются на упадок 
и депрессию.

Во многом, мне 
кажется, виновата 
ностальгия. В дет-
стве куриная лапша 
пахла курицей, а 
сейчас принесешь 
домой курицу, сва-
ришь, а у нее нет за-
паха, и не понима-
ешь, что это у тебя 
в кастрюле. Ну вот и 
захотелось нам вер-
нуться к тому само-
му вкусу, а заодно 
от сует городских – 
к деревенскому по-
кою. Вот в этом на-
ша романтика. Но 
в то же время это 
грязная утомитель-
ная работа. Многие 
ведь городские жители даже не 
представляют, как пахнет насто-
ящая ферма. А приезжают к нам, 
и первое, что они ощущают, – 
это аромат сена, перемешанного 
с перепревшим навозом. На на-
стоящей ферме не может пахнуть 
цветочками, это я могу вам авто-
ритетно сказать.

Морально это очень тяжело. 
Мне понадобилось много време-
ни, чтобы внутренне абстрагиро-
ваться, не привязываться к жи-
вотным. Чем больше мы станови-
лись, тем легче было перебороть 
эмоциональную привязанность к 
животным. Когда у меня их бегало 
два десятка, я их всех знала. Кто 
из них кукурузу любит, кто – пше-
ницу. Чем больше их становилось, 
тем легче мне было с этим сми-
риться, они для меня уже были 
одинаковые. Но у нас до сих пор 
есть определенные животные, ко-
торых трогать нельзя, потому что 
у меня с ними есть связь. Мы их 
отдельно холим и лелеем.

«Честная ферма» ежемесячно 
продает 38 тыс. куриных яиц, 2,5 
тыс. кур и более 2 тонн барани-
ны. Но так было не всегда. Я про-
шла все стадии, от восторженного 
«Сейчас я завоюю весь мир!» до 
полного опустошения: «Я не хочу 
ничем заниматься, я устала, у ме-
ня нет сил». Но у меня есть потря-
сающий партнер, который сказал: 
«Ну давайте еще раз, ну вот столь-
ко сил было. Сядем подумаем, ка-

кое-нибудь новое направление се-
бе выберем и снова начнем». И 
вот так с 2012 года. А сказать, что 
мы крепкое, хорошее фермерское 
хозяйство, стало можно где-то в 
2019–2020 году, когда нами заин-
тересовались торговые сети, а мы 
поняли, что можем с ними рабо-
тать. Мы открыли цех по перера-
ботке нашей птицы и мяса в Мо-
скве, и это помогло нам стать бо-
лее серьезным, стабильным и мас-
штабным делом.

Я продала квартиру в Осетии и 
взяла кредит на полтора миллио-
на – получилось пять. Вот на эти 
деньги мы продержались с 2012 
по 2016-й. Потом у меня появил-
ся партнер, который тоже инве-
стировал в районе 5 млн рублей. 
Потом мы взяли еще один кре-
дит, пытались взять грант у госу-
дарства, но в какой-то момент ре-
шили, что с государством играть 
мы пока не хотим. На сегодня 
мы вложили в ферму миллионов 
двадцать. Эти деньги мы уже вер-
нули, сейчас строим новые пла-
ны, вероятно, будем брать оче-
редной кредит на развитие.

Фермерство – это высокори-
сковый и низкодоходный бизнес. 
Вложения в него нельзя вернуть 
быстро, рентабельность будет 
низкой – от 10% до 15%. А при 
работе с оптом, как у нас, она 
выше 10% не поднимется. Мож-
но, конечно, самим возить кур 
на рынок и лично их продавать, 

но это не позволит масштабиро-
ваться, я это на своем опыте по-
няла. Если хочешь масштабов, 
то надо производить много пти-
цы. Чтобы реализовать эти объ-
емы, рынка недостаточно, надо 
работать с сетями, а с сетями ра-
ботать – это опт. Мы для себя вы-
брали, что работаем на объем. Ну 
и расходная часть у нас в России 
в фермерстве очень высокая. Что 
бы ни говорили, но импортозаме-
ститься в сельском хозяйстве на 
сегодня практически невозмож-
но. Начиная от импортного яйца 
для инкубации и заканчивая кор-
мами и ветеринарными препара-
тами – мы очень много везем из-
за границы.

Есть, конечно, много рос-
сийских ветпрепаратов, но они 
оставляют желать лучшего. Кор-
ма – это отдельная история. Они 
другого качества, и это сказыва-
ется на вкусе птицы. Импортное 
яйцо и инкубация – это самая 
большая проблема сейчас. Мы 
всегда работали на французском 
яйце цесарки. В этом году мы бы-
ли вынуждены отказаться от на-
шего, российского яйца, потому 
что из него цесарки вылупляются 
очень плохие. В результате, пока 
нет качественного яйца, мы вооб-
ще свернули производство цеса-
рок. Таких нюансов много.

Ну и рабочая сила у нас далеко 
не дешевая. Хороший, стабиль-
ный работник как в Москве, так 

и в деревне стоит денег. Он хочет 
зарабатывать, он хочет социаль-
ный пакет. А ферме нужно иметь 
стабильный костяк рабочих, по-
тому что если сегодня они рабо-
тают, а завтра нет, то скотина от 
этого не выиграет, она хочет ку-
шать каждый день, и чистить ее 
надо всегда. Поэтому хорошие 
сотрудники со знанием дела то-
же стоят денег. Если все это сум-
мировать, то затраты получаются 
довольно-таки приличные. По-
этому себестоимость у фермер-
ской продукции однозначно бу-
дет выше, чем у продукции, ко-
торая производится на промыш-
ленных предприятиях.

Если любишь свое дело, этим 
нужно заниматься. Надо посвя-
тить себя этому, жить в этом про-
цессе, параллельно обучаться. 
Например, я на весну выбрала 
себе курсы ветеринарии. У нас с 
хорошими специалистами слож-
но: пока еще ветеринар до на-
шей фермы доедет! Случись что 
с птицей, сейчас я звоню знако-
мым фермерам, сообща ищем ре-
шение вопроса. А пройду курсы – 
и смогу им сама помогать.

Главный секрет успеха в том, 
чтобы знать, что нужно покупа-
телям, и быть открытыми. Публи-
ка хочет хорошую, качественную, 
красивую упаковку, желательно 
экологичную. Хочет хорошей, 
качественной, вкусной еды. И 
хочет чувствовать причастность. 
Если с первым все понятно, а 
уверенность во втором обеспе-
чивает нам сарафанное радио, то 
последнее – часть повседневной 
работы нашей команды. Все хо-
тят своими глазами увидеть, как 
утки бегают, как кур кормят. Это 
очень важно. Все сети, прежде 
чем подписать с нами договор, 
приехали к нам, своими ножками 
походили по нашей ферме, всех 
курочек руками потрогали, уто-
чек похлопали, посмотрели наши 
цеха и только после этого сказа-
ли: «Да, продаем».

Наш пример – скорее исключе-
ние из правил. Не всегда начина-
ющим фермерам хватает терпе-
ния, сил и предприимчивости для 
того, чтобы продолжать, не оста-
навливаться и добиваться новых 
успехов, новых результатов. Но 
я готова помогать фермерам-но-
вичкам. Всем начинающим фер-
мерам я всегда говорю, что мы 
открыты, приезжайте, я расска-
жу о своих ошибках, что-то под-
скажу, потому что мы через все 
прошли. Начинающим фермерам 
обязательно нужно общаться с 
такими фермерами, как мы, что-
бы максимально избежать оши-
бок, не пройти тот путь, который 
мы прошли.

Елена ЛАКРИЦ

Значительная часть 
российской правящей 
«элиты» по прежнему 
одержима стремлени-
ем к минимизации госу-
дарственного участия в 
экономике, к масштаб-
ной приватизации госу-
дарственного имущества. 
Но ставка на передачу 
средств производства в 
частные руки ведет к раз-
рушительным послед-
ствиям. Как правило, эти 
эксперименты оборачи-
ваются ликвидацией про-
изводственных объектов, 
а также переходом под 
контроль зарубежного 
капитала ключевых от-
раслей и компаний.

Банк ВТБ и Сберега-
тельный банк вышли с 
инициативой о новой 
приватизации имущества 
Российской федерации. 
Еще не зажили раны той 
приватизации 1990-х го-
дов, когда было привати-
зировано все и вся, в рас-
пил пущена вся экономи-
ка, запрещены колхозы и 
совхозы, уничтожено по-
головье скота. 40 млн гек-
таров пахотной земли се-
годня не возделывается, 
35 млн безработных, ко-
торых превратили в са-
мозанятых. Вот только 
маленький итог того, что 
сделала приватизация 
тогда.

А сегодня? Сегодня 
идет спецоперация, идут 
бои на Украине, гибнут 
люди, страна ослаблена, 
находится под санкция-
ми. Едва выкарабкались 
по импорту, потому что 
мы давно уже ничего не 
производим, и 75% про-
мышленных товаров мы 
закупали за границей. 
Сейчас импортозамеще-
ние почему-то превра-
тилось от импортозаме-
щения Запада к импор-
тозамещению на Восток. 
Опять наше правитель-
ство не хочет работать, 
не хочет строить заводы 
и фабрики, чтобы быть 
самостоятельным в обе-
спечении своего народа 
товарами.

И вдруг возникает во-
прос о приватизации. 
Как же так, когда мы, 
коммунисты, все трезво-
мыслящие люди говорят 
о том, что в такое труд-
ное время надо перехо-
дить на мобилизацион-
ную экономику, то есть 
собственников отстра-
нять от управления пред-
приятиями и управлять 
предприятиями в интере-
сах государства, народа. 
Так было во все времена, 
в том числе и в Первую 
мировую войну, и во Вто-
рую мировую войну. Так 
было и так должно быть. 
Нет, говорят банкиры, 
надо, наоборот, все при-
ватизировать.

И я тут же вспоминаю, 
я написал несколько пи-
сем в правительство, в 
Генеральную прокурату-
ру. У нас сейчас идут во-
енные действия и идет 
закрытие военных пред-
приятий, предприятий 
оборонного комплекса. 
Как раз тех, которыми за-
интересовались предпри-

ниматели. Тех, которые 
попали в частные руки. 
Закрывается судоремонт-
ный завод в Севастополе. 
Как это может быть? Там 
Черноморский флот. И 
закрывается судоремонт-
ный завод? Закрывается 
судоремонтный завод в 
Мурманске. Закрывается 
12 авторемонтных заво-
дов. Я пишу в Генераль-
ную прокуратуру, в пра-
вительство. А они мне от-
вечают: никаких наруше-
ний закона нет. Что ж это 
за закон, когда во время 
войны у нас уничтожа-
ются военные заводы? И 
все считают, что это пра-
вильно, это нормально. 
А чем же мы воевать-то 
будем? С вилами пой-
дем? И при этом говорят 
– надо все остальное при-
ватизировать. И закрыть, 
наверное. Иначе у нас 
частные собственники не 
поступают. Они 84 тыс. 
предприятий закрыли в 
1990-х годах. Ну и что же 
им помешает сейчас за-
крыть оставшиеся?

Только это могло бы 
остановить правитель-
ство, но оно пока еще ду-
мает. Это  первое.

Второе – почему воз-
никла такая идея. А вы 
знаете, за годы импор-
тозамещения было со-
здано 455 предприятий. 
Они небольшие, но до-
вольно высокопроизво-
дительные, и почему бы 
их не хапнуть? Сейчас 
акции всех предприятий 
на наших биржах упа-
ли до нуля. Государство 
вложило в эти предприя-
тия триллионы рублей. А 
бизнес их закупят с тор-
гов на бирже бесплат-
но. Ну как же такой воз-
можностью не восполь-
зоваться? Поэтому Греф 
с Сечиным и объявляют: 
а давайте вторую прива-
тизацию, бесплатную? 
Здесь уже будет аукцион 
на биржах, и они за бес-
ценок купят готовые дей-
ствующие предприятия. 
Вот только я не знаю, они 
их купят для того, чтобы 
закрыть, или для того, 
чтобы они работали. Ну 
этим уже пусть занимает-
ся ФСБ.

А еще у нас кое-что 
осталось в нефтегазо-
вом комплексе. По край-
ней мере, 38% акций 
«Газпрома» еще госу-
дарственные. Примерно 
столько же в «Роснеф-
ти». И то опосредован-
но, через «Роснефте-
газ». В других компани-
ях у нас вообще ничего 
не осталось. Но кое-что 
из государственных ак-
тивов еще существует. 
Эти предприятия при-
носят достаточно хоро-
шие дивиденды. Как же 
их не взять за бесценок? 
Ежу понятно, на что на-
целились наши банкиры. 
Им хочется за бесплат-
но или почти бесплат-
но приобрести половину 
нефтегазовой отрасли. 
И получается доволь-
но интересная ситуа-
ция. Во всем мире 2260 
долларовых миллиарде-
ров. И сейчас экономи-

ка в мире переживает 
не лучшие времена, ко-
личество миллиардеров 
сократилось на 28 чело-
век. В России, которая 
находится под санкция-
ми, ведет военные дей-
ствия, очень тяжелое со-
стояние. Причем забра-
ли у нее половину золо-
товалютных резервов. И 
при этом в России на 22 
долларовых миллиарде-
ра стало больше. Их со-
стояние за годы войны, 
за прошлый год, увели-
чилось на 150 млрд дол-
ларов. Нехило?

И теперь общее состо-
яние наших долларовых 
миллиардеров 505 млрд 
долларов. А вот с бюд-
жетом беда: 3,5 трлн ру-
блей в бюджете не хва-
тает. Правительство об-
ратилось к этим мил-
лиардерам. Дайте 300 
млрд – хотя бы заткнуть 
какие-то дыры в бюд-
жете. Не дали. И гово-
рят: у вас же есть иму-
щество, продайте акции 
«Газпрома» и заткните 
дыры в бюджете. Они 
же прекрасно понима-
ют, что будет, если сей-
час правительство про-
даст акции «Газпрома», 
«Роснефти», «Роснефте-
газа», металлургических 
предприятий и так да-
лее. Разово правитель-
ство получит эти деньги. 
И заткнет дыры в бюд-
жете. Но только в этом 
году. На следующий год 
они лишаются главного 
дохода, главного источ-
ника дохода – это не-
фтегазового комплекса 
и промышленности. То 
есть все эти деньги пе-
ретекут к частным вла-
дельцам. Скорее всего, 
даже иностранным.

И вот получается инте-
ресная ситуация. Когда 
страна в тяжелейшем по-
ложении, олигархи жи-
руют, государственный 
бюджет становится то-
щим и не хватает даже на 
содержание социальной 
инфраструктуры, и его 
миллиардеры подбивают 
правительство: продай 
последние штаны и от-
дай их нам, а мы тебе ко-
пейки отдадим на сегод-
ня, чтобы ты от голода не 
сдох, а завтра все равно 
сдохнешь. И вот этих лю-
дей почему-то иноаген-
тами не называют. На-
зывают иноагентами тех 
людей, которые как раз 
против этого выступают. 
И почему эти миллиар-
деры до сих пор не носят 
мундир иноагента? Они 
сегодня, в тяжелейший 
момент, начинают дикто-
вать стране, как разворо-
вать ее, как ее ослабить, 
чтобы она никогда не вы-
путалась из безвыходно-
го положения. Вы знаете, 
пора Генеральной проку-
ратуре заняться уже та-
кими людьми, потому что 
у нас не только действия, 
но и даже намерения не-
которого рода наказыва-
ются Уголовным кодек-
сом. Так пора, наверное, 
власть применить к тем, 
кто не хочет нашей стра-
не добра.

Надвигается цунами инфляции
Летняя девальвация рубля, после ко-

торой российская валюта вошла в  топ-3 
слабейших в мире и стала мировым ли-
дером по уровню падения, сулит эконо-
мике сильнейший с начала войны раз-
гон инфляции, сообщает Finanz.ru.

Поставщики и продавцы товаров – от 
напитков до машин и бытовой техни-
ки – готовятся поднять цены с двузнач-
ной скоростью после того, как доллар 
подорожал до 90 рублей, а евро про-
бил отметку 100.

Автомобили, которые ввозятся в РФ 
по параллельному импорту, станут до-
роже на 15–20%, прогнозирует ГК «Ав-
тодом». Новые ценники в дилерских 
центрах появятся через один-два ме-
сяца, когда закончатся запасы куплен-
ных по прежним курсам  машин.

Соки и газировка подорожают на 10–
20% с 1 августа – «письма счастья» о 
повышении цен в розничные сети уже 
направили PepsiCo и «Сады Придо-
нья». У производителей соков 70% се-
бестоимости завязано на импорт – 
концентраты и пюре, и поэтому они 
сильно зависят от курсов, говорит гла-
ва профильной ассоциации «Союзна-
питки» Максим Новиков.

Поставщики бытовой техники преду-

предили ритейлеров о повышении цен 
на 10–15%. Электроника Apple и дру-
гих иностранных брендов может по-
дорожать на 10–20%. И это еще опти-
мистичный прогноз, считает ведущий 
аналитик Mobile Research Group Эль-
дар Муртазин: массовый ввоз гадже-
тов парализован, запасы на складах 
мизерные, и как только они опустеют, 
цены полетят вверх.

Отдых в Турции для россиян, по дан-
ным Альянса туристических агентств, 
уже подорожал на 20–70% в зависимо-
сти от отеля и размещения. И это толь-
ко начало: до конца года на 40% мо-
гут вырасти цены еще и на любые ави-
абилеты за рубеж, предупредил со-
владелец аэропорта Внуково Виталий 
 Ванцев.

ЦБ отреагирует на инфляционный 
всплеск повышением ключевой став-
ки, причем рынок ждет ее роста сразу 
на 75–100 базисных пунктов. Но эф-
фект от девальвации неизбежно со-
хранится надолго: даже если рубль 
укрепится, импортеры будут закла-
дывать в свои цены более высокие 
уровни, предупреждает Егор Сусин, 
управляющий директор ГПБ Private 
Banking.

Николай АРЕФЬЕВ, депутат Госдумы (КПРФ):

ЛОББИСТЫ ХАПКА

Сегодня в 4:30 украинские формиро-
вания нанесли удар по складу с боепри-
пасами южнее аэродрома в Кировском 
районе Крыма. Сейчас на месте полы-
хает огонь, а людей из прилегающих 
сел временно переселяют. Как сообща-
ет Telegram-канал Mash, пожар бушует 
на складе боеприпасов недалеко от сел 
Абрикосовка, Бабенково и Приветное.

Часть трассы «Таврида» в Крыму пе-
рекрыта из-за пожара на военном по-
лигоне к северу от Феодосии. Как со-
общил в своем Telegram-канале глава 
республики Сергей Аксенов, объехать 
перекрытый район можно по старо-
му Керченскому шоссе, к югу от райо-
на ЧП.

«В связи с возникновением пожара 
на полигоне в Кировском районе пере-
крыта трасса «Таврида», – написал чи-
новник. Кроме того, он опубликовал 
уточненную карту временного измене-
ния схемы дорожного движения. Глава 
Крыма призвал «доверять только про-
веренным источникам информации».

В интернете очевидцы пишут, что на 
полигоне Кировского района Крыма 
заметна вторичная детонация. На ка-
драх виден поднимающийся в воздух 
«гриб», за которым следует взрывная 
волна. Отселение четырех сел, распо-
ложенных рядом с горящим полигоном 
в Крыму, проводится ориентировочно 
на сутки, заявляют власти. По словам 
главы региона, из них планируется эва-
куировать более 2 тыс. жителей. «Раз-
вернут оперативный штаб, на месте 
работают все профильные службы», – 

добавил Аксенов. Пока что отселение 
запланировано «ориентировочно на 
сутки».

Министр транспорта Крыма Нико-
лай Лукашенко сообщил, что перекрыт 
участок «Тавриды» с 118-го по 130-й 
километр. «Транспорт перенаправля-
ется по региональной сети… Это ста-
рая керченская дорога», – отметил он и 
добавил, что временно переориентиро-
вали движение межрегиональных авто-
бусов по трассе Белогорск – Феодосия.

По словам Лукашенко, пункты про-
пуска в Армянске, Джанкое и Переко-
пе на севере Крыма работают штатно, 
в обычном режиме ходят поезда и элек-
трички.

На картах обозначен единственный 
полигон возле перекрытого участка 
трассы – бывший Старокрымский во-
енный полигон ВМС Украины. На нем 
расположены пехотное стрельбище, 
танковая директриса и склад оружия 
и боеприпасов. Кроме того, там нахо-
дился склад горюче-смазочных матери-
алов. На видеозаписях в соцсетях, ко-
торые выкладывают жители близлежа-
щих сел, видно, как над полигоном под-
нимаются огненные шары взрывов.

Позже глава Крыма также заявил, 
что пострадавших в результате пожара 
на полигоне в Кировском районе нет.

По некоторым данным, для удара 
могли быть использованы крылатые ра-
кеты Storm Shadow/SCALP. Несмотря 
на то, что наши подразделения ПВО 
приспосабливаются к ним, британ-
ско-французское вооружение по-преж-

нему опасно из-за своих характеристик. 
«Два майора» пишут, что для атаки был 
задействован оперативно-тактический 
ракетный комплекс «Гром-2». Такой ва-
риант возможен, но в этом случае стоит 
помнить, что удары из «Грома» прекра-
тились еще пару месяцев назад. Ввиду 
недоработки комплекса точность и эф-
фективность ОТРК оказалась не такой 
высокой. В последних ракетных нале-
тах ВСУ применяли переделанные под 
баллистическую траекторию ракеты из 
состава ЗРК С-200. Но и их, как прави-
ло, сбивают.

Чем известен Старокрымский 
полигон

В 2006 году на Старокрымском поли-
гоне якобы хотели разместить военную 
базу НАТО, против чего проводили ми-
тинги сторонники украинской компар-
тии и «Народной оппозиции». По офи-
циальным данным властей Украины, 
НАТО собиралась модернизировать 
стрельбище для нужд украинских ВМС. 
В 2022 году в МО РФ сообщили, что на 
полуострове появится новый полигон 
для воздушно-десантных войск.

«Продолжится наращивание боевого 
потенциала. В 2022 году несколько де-
сантно-штурмовых и артиллерийских 
подразделений перевооружат на совре-
менную технику, будут оборудованы но-
вые полигоны... «Старокрымский» в Ре-
спублике Крым», – сообщили в департа-
менте информации Минобороны. Ки-
ровский район находится посередине 
между Керчью и Симферополем.

Детонация боеприпасов в районе по-
жара на полигоне в Кировском районе 
Крыма продолжается, сообщил в пол-
день глава парламента Крыма Влади-
мир Константинов. Случаев поврежде-
ния гражданской инфраструктуры нет, 
ликвидация последствий займет «день-
два», заверил он. «Сейчас взрывы раз-
даются. Ситуация еще динамичная», – 
сказал Константинов в эфире «России 
24». Он добавил, что жителей из рай-
она пожара эвакуируют для перестра-
ховки и уже подготовлены места для 
эвакуации. Прокуратура Крыма взяла 
на контроль соблюдение прав жителей 
в связи с пожаром.

Примечательно, что подобный слу-
чай был год назад. В середине авгу-
ста 2022 года в Крыму сдетонировали 
 боеприпасы на временном складе бое-
припасов под Джанкоем. В оборонном 
ведомстве тогда сказали, что это бы-
ла диверсия. Еще тогда были повреж-
дены линии электропередачи, элек-
тростанция, железная дорога и жилые 
 дома.

В Крыму с октября действует режим 
среднего уровня реагирования. Укра-
ина регулярно совершает атаки, в том 
числе с применением беспилотников. 
Так, в ночь на 17 июля был повторно 
атакован Крымский мост. В резуль-
тате атаки погибла супружеская па-
ра, девочка-подросток получила ране-
ния. Удары возмездия России не заста-
вили себя ждать: по портам Одессы и 
 Николаева были нанесены ракетные 
удары.

АДСКОЕ УТРО В КРЫМУ
Взрывы и пожар на военном полигоне
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Незачем знать, нечем гордиться? 
Мы проводили опрос на улице среди молодежи. Кто-то не 

знает, кто победил в Великой Отечественной, кто-то уверен, 
что в этой войне погибло 50 000 человек, кто-то считает, 
что Жуков участвовал в битве на Куликовом поле…

И правда, зачем им это всё? Они станут менеджерами, ку-
пят машину в кредит, возьмут квартиру в ипотеку, будут чи-
тать «Зеленую милю» и смотреть «Сумерки», слушать Леди 
Гагу, поедут отдыхать за границу, станут растить таких же 
безграмотных детей, потом еще более безграмотных внуков… 
Незачем знать, нечем гордиться, быть патриотом – это от-
стой…

А я хочу с вами поговорить о том самом, что знать не нуж-
но, что «отстой».

Примерно 3 миллиона 200 тысяч человек жили в Ленинграде 
до начала блокады в 1941-м. 900 дней блокады. Около миллио-
на погибших (точных данных нет). И только 3% из них – от 
обстрелов и бомбежек. Остальные – от голода!...

В ноябре 1941 г. была установлена минимальная норма вы-
дачи хлеба: работающим 250 грамм, иждивенцам и детям 125 
грамм. Этот хлеб состоял из пищевой целлюлозы, 
хлопкового жмыха (до войны исполь-
зовался в топках пароходов), 

обойной пыли, вытряски из мешков, кукурузной и ржаной муки 
– наесться им было невозможно. Зимой 1941–1942 морозы до-
ходили до 40 градусов, не было воды, света, тепла.

Вы можете сейчас себе представить время, когда деньги, зо-
лото, бриллианты полностью потеряли свою ценность? Ме-
рилом всему был только хлеб.

Немногие из блокадников еще живы. Они до сих пор никогда 
не оставляют на тарелке даже корочки хлеба, даже крошек… 
Отвечая на вопрос «что помогло выжить?», говорят: вера в 
Победу, любовь к Родине, патриотизм. Устаревшие сейчас по-
нятия.

Но не для всех. Я уже несколько раз писал о двух замечатель-
ных молодых женщинах, Алёне Сахно и Алёне Петровой, кото-
рые делают важные, нужные и добрые дела. Вместе с фондом 
«Древо жизни» они воплотили в жизнь замечательную идею 
– установили на Дороге жизни, которая была единственной 
возможностью попасть в осажденный Ленинград, памятник… 
машине! Зачем красивые, молодые успешные, женщины зани-
маются этим? Они хотят, чтобы помнили. Давайте тоже 
этого хотеть. Давайте передадим своим детям эту память, 

а они пусть передадут своим детям, а те – своим…  
И тогда будет не всё потеряно...

«Оглянись на Дорогу жизни»

Я не один –
нас очень много в России,
кто понимает,
где плюс, где минус.
И не всё так плохо, как кажется:
Россия – это жар-птица,
она всё равно из пепла восстаёт.

М.Н. Задорнов

«Я ПОМЕНЯЛ СВОИ ВЗГЛЯДЫ»
В редакционной почте мы обнаружили однажды прислан-

ное читателем звуковое письмо – полемические высказы-
вания Михаила Николаевича. Думается, вам будет важно 
знать.

...Чего мы не понимаем? Мы не социализм, мы капита-
лизм. Мы не можем понять ничего. Нами руководят торга-
ши. И никак вы вмешаться в это не можете. Ни я не могу 
вмешаться в процесс моего показа на Ren-TV, ни вы не 
можете, чтоб выше пояса. Конечно, разве могло подобное 
случиться в советское время, чтобы то, что несет Comedy 
club или «Дом-2», получилось на советском телевидении? 
Да о чем вы говорите! А разве могли чеченцы разъезжать 
по улицам с оружием в Москве? Да что вы, много чего 
не могло. И не надо говорить, что в советское время... 
всё было плохо. Что за чушь? У меня три тысячи друзей 
минимум было за советское время, ни одного не посадили, 
ни одного. Что вы придумываете всё, что у нас вот так 
сажали. Мне один бизнесмен говорит: «А у меня пятерых 
друзей посадили». Я говорю: «Перечисли». Он перечислил, 
а они все жулики. Они должны сидеть в тюрьме. А сегодня 
эти повылезали, они помощники депутатов. Мы живем 

при капитализме, самом негодяйском строе, но нам 
сказали, что это дикая демократия. Нам же внушают это. 
А демократия это строй, по-твоему? То-то! Вы же не учили 
Ленина, вы не знаете, что такое строй. Строй – это отноше-
ние к средствам производства. У Ленина надо поучиться, он 
теоретик был великий.

Капитализм, Ленин прав и Маркс прав, самое отврати-
тельное устройство общества. Почему? Потому что самые 
плохие качества человека делают его внешне успешным. 
В советское время торговцы и потомки торгашей не прини-
мались в научно-исследовательские институты, закрытые, 
секретные. Их не брали в разведку, их не брали в КГБ. В ар-
мию их брали, но они там не были допущены к секретам. У 
торговцев нет родины, у торгашей. У них где прибыль, там 
и родина. А сегодня мы лежим под торгашами. И, наверное, 
это такая беда, из которой очень трудно выбраться. И я 
настолько поменял свои взгляды, что последний раз, когда 
были выборы, я в интернете выложил статью с советами 
голосовать за Коммунистическую партию.

19.10.2019

08.08.2013
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НАТО — трусло, Каддафи — мужик!
Там, где Америка, там — смерть!

Хотят ли русские войны?

«Вы сказали: надо заботиться о народе» 
Жалко богатых

«Оглянись на Дорогу жизни»

Сегодняшний выпуск  
приложения целиком  

посвящен 75-летию со дня  
рождения М.Н. Задорнова
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Калейдоскоп
Девушка с плакатом  
«Сварю борщ»

На Патриарших прудах ходила девушка 
в вызывающем белом костюме с таблич-
кой «Ищу мужа». Успех имела невероят-
ный, правда, в основном реакция была 
негативная: москвичам не понравился 
откровенный внешний вид и выбор ло-
кации – на Патриарших. Еще одну неве-
сту заметили с табличкой «Сварю борщ». 
Она была одета более скромно: в длин-
ное красное платье в горошек и белые 
босоножки на каблуках. 

Вернули книгу, выданную 95 лет 
назад

В 1928 году читателю выдали роман 
Эптона Синклера «Сильвия», книгу вер-
нули в Центральную библиотеку им. 
К. Маркса в Новосибирске только спустя 
95 лет. «Книгу со штампами «Централь-
ная библиотека имени Карла Маркса г. 
Ново-Николаевск» в библиотеку принес-
ла местная жительница Виктория Агамян, 

обнаружившая издание в архиве семьи. 
Кто из ее предков брал роман в библио-
теке 95 лет назад, она не знает», – рас-
сказала заместитель директора библио-
теки Елена Немцева.

Выгуливают питона
Вкусы на питомцев у москвичей раз-

нообразные: в Филях заводят рысей, в 
Южном Бутово – коз, в Зюзино – сви-
ней, а в Лосиноостровском районе – 
питонов. Причем хозяева питона выгу-
ливают его (без поводка и намордни-
ка) в парке «Торфянка». Видео прогулки 
опубликовал телеграм-канал «Соседи 
Лосиноостровский». Вокруг скользя-
щей по газону внушительных размеров 
змеи (на вид не меньше трех метров) 
собралась толпа детей и снимающих 
видео родителей.

Съели полтонны окрошки
В Книгу рекордов не то что Гиннес-

са, но даже России с таким достижени-

ем не попасть: пару лет назад в Нижнем 
Новгороде, например, сделали целую 
тонну окрошки. Но что москвичам до 
Нижнего Новгорода? Разумеется, блю-
до готовила не какая-то обезумевшая 
хозяйка из Измайлово, помешанная на 
квасной окрошке. Приготовить полтон-
ны холодного супа решили организато-
ры фестиваля «Русская кухня – 2023», 
потому что это, как им показалось, ве-
село. 

Люди верят в заговоры 
Ученые провели метаанализ 170 ис-

следований, чтобы понять, почему люди 
верят в теорию заговора. Оказалось, это 
помогает им чувствовать себя в безопас-
ности и лучше понимать свое окружение. 
Такие черты личности, как низкая спо-
собность к аналитическому мышлению 
и высокая тревожность, имели относи-
тельно низкую корреляцию с конспиро-
логическим мышлением.

Кормить коров нарциссами 
Ученые проводят четырехлетний экс-

перимент по включению в рацион круп-
ного рогатого скота экстракта из нар-
циссов. Это существенно сокращает ко-
личество парниковых газов в отрыжке 
животных. Считается, что на долю скота 
приходится примерно 14% антропоген-
ных выбросов в атмосферу. Ученые наде-
ются, что экстракт нарцисса также может 
улучшить пищеварение коров.

Реку признали жертвой 
Специальная юрисдикция по вопро-

сам мира в Колумбии предоставила реке 
Каука статус жертвы вооруженного кон-
фликта. Во время войны между прави-
тельством и партизанами в нее сбросили 
тысячи тел погибших, а также ртуть и ток-
сичные отходы производства наркотиков. 
Такие действия против природы и эколо-
гии нарушают международное гуманитар-
ное право, поэтому их можно рассматри-
вать как военные преступ ления. 

Калейдоскоп

Многочисленные западные источники 
утверждают, что минимум треть поставлен-
ных Украине в апреле американских боевых 
машин M2 «Брэдли» (Bradley) была броше-
на, повреждена или уничтожена, чему есть 
визуальное подтверждение. Об этом гово-
рится в целом ряде публикаций, в том чис-
ле на страницах The New York Times, где 
подчеркивалось, что 47-я механизирован-
ная бригада Украины, прошедшая подго-
товку на Западе, всего за две недели по-
теряла 30% своих «Брэдли». Первые фо-
тографии машин, чей парк понес тяжелые 
боевые потери наряду с поставленными 
немцами танками «Леопард-2A6», появи-
лись в начале июня.

Хотя Вашингтон обязался пополнять 
украинский парк «Брэдли» взамен уничто-
женных машин и даже дополнить их тан-
ками M1A2 «Абрамс», чиновники и зако-
нодатели США неоднократно давали по-
нять, что будущее оружейных поставок в 
восточноевропейскую страну будет сильно 
зависеть от ее фронтовых успехов. Долго-
жданное наступление на российские пози-
ции, начавшееся в начале июня, пока что 
привело лишь к скромным результатам и 
огромным потерям ВСУ, а также серьезно 
испортило репутацию ключевым системам 
вооружения, включая «Брэдли» и «Лео-
пард-2». Примечательно, что новая броне-
техника западного производства в боевых 
действиях непосредственно до наступле-
ния не использовалась и хранилась для ос-
нащения элитных подразделений вроде 
47-й механизированной бригады в надежде 
прорвать позиции русских.

Понеся тяжелые потери, Украина неод-
нократно отводила свои «Леопарды-2» с 
линии фронта, в то время как другие ее со-
временные западные танки (в частности, 
британские «Челленджер-2»), как извест-
но, в боевых действиях в принципе не уча-
ствовали. Старые «Леопарды-1», гораздо 
более многочисленные, продолжают нести 
боевые потери. Как в западных, так и в рос-
сийских репортажах подчеркивается, что 
особенно тяжелый урон украинской броне-
технике наносят российские ударные вер-
толеты.

Российские источники высоко оценили 
характеристики новой противотанковой 
ракеты «Вихрь-1», установленной на бое-
вых вертолетах Ка-52, – ее часто можно ви-
деть в роликах с уничтожением «Брэдли». 
На свежих кадрах, опубликованных рос-
сийскими правительственными источни-

ками 16 июля, видно, как Ка-52 запускает 
«Вихрь-1» по украинской машине, которую 
в течение нескольких секунд после попада-
ния охватывает пламя. В ракетах использу-
ются кумулятивные (осколочно-фугасные) 
противотанковые боеприпасы, разработан-
ные специально для борьбы с тяжелой бро-
нетехникой, в том числе с динамической 
защитой, установленной как минимум на 
ряде машин немецкого производства.

Источники в Пентагоне ранее рекла-
мировали «Брэдли» как «убийцу танков», 
предсказывая, что они «обеспечат необхо-
димый уровень огневой мощи и брони» и 
«принесут перевес на поле боя». Машина 
действительно обладает огромными про-
тивотанковыми возможностями, несмотря 
на малые калибры ее орудий, благодаря ис-
пользованию противотанковых ракет и ин-
теграции снарядов с обедненным ураном 
и повышенной пробивной способностью. 
Однако машины подвергались критике на-
чиная с поздних стадий проектирования 
за недостаточную броню и, как следствие, 
слабую защиту для боевых действий высо-
кой интенсивности.

Ожидается, что машины останутся в 
США на хранении вплоть до «пенсии». Ра-
нее машины использовались в ограничен-
ном режиме в войнах на Ближнем Востоке, 
некогда основном направлении деятель-
ности Пентагона, поэтому даже их унич-
тожение в больших количествах не нане-
сет существенного ущерба американским 
интересам. Одно то, что машины не про-
изводились почти 30 лет, означает, что их 
подмоченная репутация едва ли серьезно 
скажется на американском экспорте воору-
жений. Соответственно, в новый пакет во-
енной помощи Украине на сумму 800 мил-
лионов долларов, объявленный админи-
страцией Джо Байдена ранее в июле, во-
шли еще 32 машины «Брэдли», при этом у 
США до сих пор хранятся на складах сотни 
штук после массового производства в по-
следнее десятилетие холодной войны.

При этом эти БМП не получили широко-
го распространения за границей и не име-
ют преемника в войсках США и до сих пор 
широко используются. Так, «Брэдли» слу-
жит опорой подразделений армии США на 
северо-востоке Сирии, где напряженность 
между российскими и американскими вой-
сками неуклонно растет.

Military Watch Magazine  
США

Почему Байден 
нагло лжет?

На встрече лидеров 
НАТО на прошлой неделе в 
литовской столице Вильню-
се президент Украины Вла-
димир Зеленский выглядел 
как человек, дошедший до 
ручки. Или, как метко выра-
зился основоположник гон-
зо-журналистики Хантер 
Томпсон, Зеленский выгля-
дел «как неизлечимо боль-
ной раком фермер, пыта-
ющийся занять деньги под 
урожай следующего года».

Но почему так? Ведь по-
слушать режим Байдена и 
его нанятых льстецов из 
СМИ, российская кампания 
на Украине полностью про-
валилась.

В своей речи в июне 2023 
года в Хельсинки госсекре-
тарь Энтони Блинкен зая-
вил, что, благодаря эконо-
мическим санкциям США 
и союзников, Россия сегод-
ня находится в «значитель-
но худшем положении», чем 
до начала полномасштаб-
ных боевых действий, и что 
многие осознали, что рос-
сийская армия «во многом 
уступает украинской».

«Практически по всем па-
раметрам, – заключил Блин-
кен, – российская спецопе-
рация на Украине оказалась 
стратегическим провалом». 
Точно так же на брифинге 
для прессы в штаб-квартире 
НАТО в феврале 2023 года 
глава Объединенного коми-
тета начальников штабов 
генерал Марк Милли авто-
ритетно заявил, что «Рос-
сия проиграла – стратеги-
чески, оперативно и такти-
чески». А совсем недавно 
заявил, что в ходе хвалено-
го контрнаступления ВСУ 
якобы «колотят» россий-
ские войска.

А в самом начале контр-
наступления генерал в от-
ставке Дэвид Петреус пред-
сказал на страницах The 
Washington Post, что Укра-
ина вполне может добиться 
сокрушительной «общевой-
сковой» победы.

Все вышеприведенное – 
лишь считаные примеры из 
лавины радужной и душе-
спасительной лжи, которой 
нас пичкает режим Байде-
на и его холуи из СМИ. Нам 
ведь без умолку твердят, 
что безрукая и неумелая 
российская армия на по-
следнем издыхании, а рос-
сийская экономика – на гра-
ни краха. Так почему же Зе-
ленский таскался по Виль-

нюсу с подавленной миной 
и вел себя так, словно меч-
тает ото всех забаррикади-
роваться? Неужели он зна-
ет что-то, чего не знаем мы?

Задумаемся вот о чем: на 
прошлой неделе президент 
Джо Байден заявил, что 
намерен поставить Укра-
ине 155-мм артиллерий-
ские кассетные боеприпа-
сы. Но в феврале 2022 года 
в ответ на необоснован-
ные обвинения, будто их 
на Украине применяет Рос-
сия, пресс-секретарь Белого 
дома Джен Псаки заявила: 
«Если это правда, это мо-
жет потенциально рассма-
триваться как военное пре-
ступление».

И действительно, Кон-
венцию ООН о запрете 
«любого использования, 
производства, передачи и 
хранения кассетных бое-
припасов» подписали почти 
125 стран (причем ни США, 
ни Россия в их число не вхо-
дят).

При срабатывании эти 
боеприпасы беспорядоч-
но разбрасывают бомбы 
по большой площади. Но в 
ходе войны в Персидском 
заливе американские воен-
ные на собственном опыте 
выяснили, что небольшой, 
но значительный процент 
бомб при ударе не взрыва-
ется. Следовательно, эти 
неразорвавшиеся бомбы 
создают угрозу смерти или 
серьезных увечий для граж-
данских лиц, включая де-
тей, которые могут на них 
подорваться уже по оконча-
нии боевых действий.

Тем не менее в эфи-
ре CNN президент Байден 
объяснил: «Этот конфликт 
полностью зависит от бое-
припасов. У их артиллерии 
заканчиваются эти  155-мм 
боеприпасы, а у нас их тоже 
мало. И вот что я в кон-
це концов решил: я после-
довал рекомендации ми-
нистерства обороны и раз-
решил передачу этих сна-
рядов украинцам – но не 
навсегда, а лишь на пере-
ходный период, пока мы не 
получим достаточно 155-мм 
боеприпасов». 

Чего-чего? После огром-
ной помощи Украине в раз-
мере 100 миллиардов долла-
ров у нашего военно-про-
мышленного комплекса за-
кончились некассетные 
155-мм артиллерийские бо-
еприпасы, которые сыграли 

решающую роль в военных 
действиях ВСУ, – и это при 
всем его щедром финанси-
ровании? Неужели арсенал 
США и НАТО опустел? Не 
потому ли Байден дерзнул 
зайти на территорию воен-
ных преступлений, сбагрив 
Украине наши кассетные 
боеприпасы, устарелые и 
изношенные? Неужели по-
ложение настолько отчаян-
ное?

Похоже, что да. При 
всех поставках американ-
ских ракетных систем M142 
HIMARS, бронемашин 
«Брэдли», 155-мм артилле-
рийских гаубиц M777, не-
мецких танков «Леопард-2» 
и БМП «Мардер-1», бри-
танских танков «Челлен-
джер-2», крылатых ракет 
и прочего «чудо-оружия» 
контрнаступление Украи-
ны практически застопо-
рилось, не прорвав даже 
первую из трех линий эше-
лонированной обороны, 
возведенных русскими во-
енными. Короче говоря, 
Россия сохраняет твердый 
контроль над обширными 
районами Восточной Укра-
ины, населенными преи-
мущественно этническими 
русскими, которые до ввода 
российских войск претер-
пели от украинских властей 
немало кровавых гонений.

Что, если Украина вовсе 
не выигрывает и не имеет 
реальных шансов вернуть 
занятую российской армией 
территорию? Могло ли так 
случиться, что экономиче-
ские санкции не поставили 
Россию на колени? Почему 
у США и НАТО заканчива-
ются деньги, техника и ору-
жие? Неужели нас, амери-
канский народ, облапошил 
режим Байдена и его вер-
ные подпевалы из СМИ?

И если контрнаступление 
Украины продолжит сбо-
ить, не пойдет ли Байден 
ва-банк со своей проваль-
ной стратегией и не пошлет 
ли на фронт американских 
солдат? Что же на самом 
деле происходит на Украи-
не – и какую участь нам уго-
товали серые кардиналы, 
пичкающие с телесуфлера 
дряхлую восковую куклу 
под названием «наш прези-
дент»?

Джордж ПЭРРИ,  
федеральный прокурор

The American Spectator (США)

Зарубежное досье

Репутация «Брэдли»  
подгорает

С глубоким прискорбием со-
общаем о трагической гибели 
председателя Центрального ко-
митета Приднестровской комму-
нистической партии Олега Оле-
говича Хоржана. 

Наш товарищ был подло убит 
в своем доме в ночь с 16 на 17 
июля 2023 года. Преступление, 
совершенное с особой жесто-
костью, является террористи-
ческим актом не только против 
конкретного человека, но и про-
тив всех его единомышленни-
ков, против мирной и стабильной 
жизни Приднестровской Мол-
давской Республики, против пра-
ва ее народа делать собственный 
выбор. 

Олег Олегович Хоржан родил-
ся 30 июня 1976 года в поселке 
Каменка Молдавской Советской 
Социалистической Республики. 
Он окончил Приднестровский 
государственный университет 
имени Т.Г. Шевченко. В период 
вооруженного конфликта, вы-
званного процессами преступ-
ного разрушения СССР, он рабо-
тал в военном госпитале Дубос-
сар. Впоследствии трудился ра-
бочим, учителем, юристом. 

В 18-летнем возрасте Олег 
Хоржан вступил в ряды Комму-
нистической партии и принял ак-
тивное участие в ее возрождении 
на территории республики. Он 
уверенно формировался как де-
ятельный и авторитетный поли-
тик. В апреле 1995 года жители 
Тирасполя доверили ему пред-
ставлять их интересы в качестве 
депутата городского совета. 

В мае 2003 года товарищи 
О.О. Хоржана избрали его пред-
седателем Центрального коми-
тета Приднестровской коммуни-
стической партии (ПКП). Своей 
активной позицией в отстаива-
нии социально-экономических 
и политических прав граждан он 
заслужил большое уважение лю-
дей. Как истинный интернаци-
оналист стал хороши известен 
в братских организациях дру-
гих стран. Многие годы деятель-
но участвовал в работе Союза 
коммунистических партий (СКП-
КПСС). В 2006 году обеспечил 
открытие в республике обще-
ственных приемных руководи-
теля фракции КПРФ в Государ-
ственной думе России Г.А. Зю-
ганова. 

Энергичная деятельность Оле-
га Олеговича в борьбе за идеалы 
социальной справедливости и 
дружбу с Россией вызвала злоб-
ное противодействие политике 
ПКП со стороны местного оли-
гархата и тех, кто стремился сде-
лать Приднестровье разменной 
монетой в нечистоплотных поли-
тических играх. Вопреки им наш 
товарищ вел неустанную борьбу 
с представителями компрадор-
ского капитала и его политиче-
скими наемниками. 

Власти неоднократно выдви-
гали разного рода обвинения 
в адрес О.О. Хоржана в связи с 
организацией им акций проте-
ста против роста цен и тарифов, 
против нищеты и бесправия тру-
дящихся, за защиту их прав. Фа-
бриковались административные 
и уголовные дела. Однако его ав-
торитет среди сограждан устой-
чиво рос. В декабре 2010 года 
Олег Олегович был избран депу-
татом Верховного совета Прид-
нестровской Молдавской Респу-

блики. В 2011 и 2016 годах он 
уверенно участвовал в выборах 
президента Приднестровья. 

В ноябре 2015 года О.О. Хор-
жан убедительно победил в од-
номандатном округе на выборах 
в Верховный Совет. Как политик 
и депутат он настойчиво прово-
дил линию на возрождение Со-
юзного государства, укрепле-
ние связей с Россией, отделение 
власти от бизнеса, сохранение 
присутствия российского миро-
творческого контингента в Прид-
нестровье. Избирался сопредсе-
дателем депутатского объедине-
ния «За единство с Россией». 

В январе 2019 года Верхов-
ный суд Приднестровья досроч-
но прекратил депутатские полно-
мочия Олега Олеговича Хоржана. 
Это стало результатом кампании 
его политического преследова-
ния. В качестве повода для ре-
прессий были инспирированы 
обвинения в «применении наси-
лия в отношении представителя 
власти». Состоялся политически 
мотивированный приговор суда 
по сфабрикованному уголовному 
делу. Против грубого произво-
ла в отношении нашего товари-
ща неоднократно протестовали 
Компартии Приднестровья, Рос-
сии, Белоруссии, Украины, Азер-
байджана, Армении, Грузии, Лит-
вы, ЛНР, ДНР, Южной Осетии. 

Почти четыре года О.О. Хор-
жан провел в застенках. Но, даже 
находясь в заключении, он не 
прекращал борьбу, неоднократ-
но объявлял голодовки, высказы-
вался по злободневным пробле-
мам. Сразу после своего освобо-
ждения в декабре 2022 года Олег 
Олегович включился в актив-
ную политическую деятельность, 
много ездил по родному Прид-
нестровью, встречался с людь-
ми, посетил Москву, выступал за 
сплочение прогрессивных сил и 
глубокую интеграцию на просто-
рах бывшего СССР. Он был полон 
планов, направленных на защиту 
прав и интересов трудящихся. 
Террористы трагически оборва-
ли жизнь и деятельность лидера 
коммунистов Приднестровья. 

Погиб человек, который всег  
идеалам социализма. Он стой-
ко проходил через любые пре-
следования и шельмование, ак-
ции устрашения и попытки под-
купа, аресты и тюремные застен-
ки. Всегда оставаясь настоящим 
коммунистом, Олег Олегович 
был стойким и мужественным 
бойцом, чутким другом и надеж-
ным товарищем. Он был челове-
ком принципов, который никог-
да не падал духом, вселял опти-
мизм в сердца соратников и хо-
рошо знал, что такое настоящее 
братство. Его светлый образ на-
всегда останется в памяти всех 
его товарищей, сторонников и 
друзей. 

Президиум Центрального Ко-
митета Коммунистической пар-
тии Российской Федерации вы-
ражает глубокие соболезнова-
ния родным и близким Олега 
Олеговича Хоржана. 

Уходя от нас, ты навсегда оста-
ешься героем борьбы за соци-
альную справедливость! 

Твое дело будет продолжено! 

Президиум 
Центрального 

Комитета КПРФ 

Памяти О.О. ХОРЖАНА 

Израиль 

Массовые протесты не стихают 
В Израиле очередной «День сопротивления» су-

дебной реформе Нетаньяху. Только в Тель-Авиве 
собралось несколько десятков тысяч человек. По-
лиция с протестующими не церемонится и всё чаще 
применяет силу. Участники протестов активно пе-
рекрывают дороги и шоссе. Вчера более 150 тысяч 
человек вышли на марш протеста только в самом 
Тель-Авиве. При этом организаторы акции назва-
ли происходящее в Тель-Авиве лишь «разогревом». 

Накануне организаторы акции заявили, что со-
бираются пройти маршем от Тель-Авива до Иеру-
салима, который должен завершиться около здания 
парламента Израиля. Ранее сообщалось, что в ходе 
антиправительственных протестов в Израиле были 
задержаны 17 человек. 

Полиция Израиля применила водометы и прибег-
нула к помощи конной полиции для разгона проте-
стующих против судебной реформы правительства, 
а также задержала 45 человек, сообщает издание 
Times of Israel. Согласно газете, сотни протестующих 
вышли на центральную автомагистраль Тель-Авива 
– шоссе Аялон. Как следствие – дорога оказалась за-
блокирована, а правоохранителям пришлось приме-
нить водометы и прибегнуть к помощи конной поли-
ции для их разгона. Отмечается, что водометы также 
были использованы на шоссе 65, на полпути между 
Тель-Авивом и Хайфой. «…За сутки были задержа-
ны 45 человек», – говорится в сообщении газеты. 

Несмотря на массовые общенациональные про-
тесты, которые продолжаются в Израиле уже 28 
недель, правительство продолжает продвигать су-
дебную реформу в одностороннем порядке. От не-
которых наиболее спорных пунктов было решено 
отказаться, однако протестная активность лишь 
усилилась в последние недели. Акции протеста со-
провождаются столкновениями с полицией, пере-
крытиями автомагистралей, беспорядками и аре-
стами. 

По мнению большинства экспертов, в Израиле 
нет Конституции, а значит, нет и Конституцион-
ного суда. То есть контроль над действиями пра-
вительства до сих пор осуществлял Верховный суд. 
В случае окончательного принятия нового законо-
проекта о судебной системе правительство получит 
больше свободы в принятии политических реше-
ний. Таким образом, правительство Нетаньяху бо-
рется за то, чтобы выйти из-под власти Верховного 
суда. Однако большинство граждан Израиля (66%, 
согласно опубликованным опросам общественно-
го мнения, проведенным Израильским институтом 
демократии) выступает против сокращения полно-
мочий Верховного суда, мотивируя свой выбор тем, 
что суд должен иметь право отменять законы, не-
совместимые с основными законами Израиля. 63% 

респондентов поддерживают действующий прин-
цип, требующий соглашения между политиками и 
судьями. 

Настоящий корень проблемы связан с тем, что 
в Израиле в течение последних десятилетий наме-
тилось очень острое ценностное и нравственное 
противостояние между правым и левым политиче-
скими лагерями. Как мы уже отметили, правитель-
ственная коалиция состоит из большинства пра-
вых партий, а среди судебной и юридической эли-
ты  90–100% люди с левыми взглядами. В итоге так 
сложилось, что левые элиты, понимая, что на выбо-
рах им мало что светит, поскольку там традиционно 
побеждают правые силы, стали использовать судеб-
ные юридические структуры для того, чтобы реали-
зовать свои взгляды. В частности, с помощью свое-
го доминирования в Верховном суде. 

«…Возникла абсолютно ненормальная ситуация, 
которой нет ни в одном другом демократическом 
обществе. Когда парламент, премьер-министр из-
бираются свободным большинством, никто не оспа-
ривает легитимность этого выбора, но они не могут 
сделать ничего, потому что судебные органы факти-
чески входят в клинч с ними и просто отменяют все 
их решения. Отменяют законы, которые они при-
нимают в парламенте, причем без того, чтобы ка-
кие-либо израильские законодательные акты наде-
ляли Верховный суд правом отмены законов, при-
нятых в парламенте. Отменяют административные 
решения правительства. Фактически ставят палки 
в колеса любой попытке избранных премьер-мини-
стра и парламента осуществлять ту политику, ко-
торую они обещали своим избирателям привести в 
жизнь. И это, конечно, – ненормальная ситуация, 
и ей надо положить конец», – пояснил адвокат, по-
литический обозреватель газеты «Израиль сегодня» 
и в прошлом советник премьер-министра Израиля 
Ариэль Бульштейн. 

Таким образом, судебная реформа разделила об-
щество на два лагеря. Одни выступают за измене-
ние судебной системы, тогда как вторые требуют 
отменить реформу. И те и другие уверены, что их 
оппоненты стремятся разрушить демократию, поэ-
тому в социальных сетях и в публичном простран-
стве ведутся бурные дебаты. С середины января 
каждые выходные несогласные с планами кабмина 
израильтяне выходили на демонстрации, выступая 
против реформы, которая, по их словам, уничтожит 
демократию в стране. Несмотря на это, процесс 
принятия закона о пакете правовой реформы на-
чался, комитет Кнессета по Конституции, законо-
дательству и правосудию проводил ежедневные об-
суждения законопроекта, несмотря на то, что пред-
ставители оппозиции объявили бойкот дискуссиям. 

Коротко 
Глава МИД РФ Сергей Лав-

ров в ходе телефонного разго-
вора с турецким коллегой Ха-
каном Фиданом обсудил ито-
ги совместной работы Москвы 
и Анкары в рамках «зерновой 
сделки». 

q q q 

По следам проходивших во 
Франции в конце июня – нача-
ле июля беспорядков вынесе-
но 1278 судебных решений при 
95% обвинительных пригово-
ров, сообщил французский ми-
нистр юстиции Эрик Дюпон-Мо-
ретти. Он отметил, что 1056 че-
ловек приговорены к лишению 
свободы, в том числе 742 – к ре-
альным тюремным срокам. 600 
осужденных уже направлены в 
места заключения. 

q q q 

Премьер-министр Поль-
ши Матеуш Моравецкий заве-
рил, что Варшава не намерена 
открывать границы для сель-
хозпродукции с Украины. 

Путин не приедет на саммит БРИКС 
В офисе президента ЮАР Си-

рила Рамафосы сообщили, что 
президент России Владимир Пу-
тин не приедет на саммит БРИКС 
в августе. «По обоюдному согла-
сию президент РФ Владимир Пу-
тин не будет участвовать в сам-
мите, но Россию представит ми-
нистр иностранных дел Сергей 
Лавров», – говорится в пресс-ре-
лизе. «Президент Рамафоса уве-
рен, что саммит будет успешным, 
он призывает народ оказать не-
обходимое гостеприимство деле-
гатам, которые прибудут из раз-
ных уголков континента и ми-
ра», – отмечается в документе. 
В Кремле до сих пор отмечали, 
что еще не определились с фор-
матом участия в этом саммите. 
Путин будет участвовать в сам-
мите БРИКС в формате ви део-
конференц-связи, но это будет 
полноценная работа на саммите, 
сообщил Интерфаксу пресс-се-
кретарь главы Российского госу-
дарства Дмитрий Песков. 

В марте 2023 года досудебная 
палата Международного уголов-
ного суда выдала ордера на арест 
Путина и российского детско-
го омбудсмена Марии Львово-

й-Беловой. В Москве юрисдик-
цию МУС не признают, но ЮАР 
не собирается выходить из-под 
юрисдикции этого суда. В Крем-
ле заявили, что перед решени-
ем о формате участия в самми-
те БРИКС Москва уточнит по-
зицию Претории по проблеме 
Международного уголовного 
 суда. 

Недавно президент Рамафоса 
заявил, что «было бы безрассуд-
ным, неконституционным и неза-
конным осуществлением полно-
мочий, предоставленных прави-
тельству, объявить войну России 
путем ареста президента Пути-
на». Пресс-секретаря российско-
го лидера Дмитрия Пескова по-
просили это прокомментировать 
19 июля. 

«Никто никому ничего понять 
не давал. В этом мире абсолют-
но всем ясно, что значит попытка 
посягательства на главу Россий-
ского государства», – ответил он. 

Саммит БРИКС намечается 
на 22–24 августа. В нем примут 
участие лидеры ЮАР, Бразилии, 
Индии, Китая. Это будет первый 
очный саммит БРИКС с начала 
пандемии COVID-19. 
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В ПАРКОВОМ под ковш пошел 
сквер Кормщикова – такое на-
родное название дали терри-

тории, которую своими руками чет-
верть века строит местный пенсио-
нер Владимир Михайлович. Раньше 
здесь был пустырь, засыпанный му-
сором, потом, вычистив участок, его 
закрыли торфом, тот горел – и Кор-
мщиков решил его засеять. Пожары 
прекратились. А Владимир Михай-
лович начал строить сквер – с годами 
тут появились деревья, лавочки, тро-
пинки, памятники, детская площад-
ка, даже тренажеры, которые Корм-
щиков покупал за свои или спонсор-
ские деньги. В 2020 году пермяк стал 
победителем экомарафона журнала 
National Geographic. «Владимир сво-
ими силами создает сад на месте пу-
стыря: высаживает деревья и самые 
разные цветы», – писали тогда на 
странице журнала в соцсетях.

Но спустя больше двух десятков 
лет оказалось, что здесь проходит ох-
ранная зона теплопровода и ничего, 
кроме гравия, над ней быть не долж-
но. Сейчас сквер частично демонти-
руют. Свои позиции уже высказали и 
в ресурсоснабжающей организации, 
и в городской администрации. Кор-
респондент 59.RU встретился с са-
мим создателем сквера Владимиром 
Кормщиковым.

С первых минут встречи Владимир 
Михайлович стал рассказывать, как 
в понедельник начали принудитель-
ный демонтаж части сквера. «Зеле-
ный партизан», как его уже прозвали 
в обществе, акцентировал внимание 
на отношение к себе от районной ад-
министрации.

– Какая-то мадам в администрации 
района командует, куда что ставить. 
Я спросил, почему она командует, а 
со мной никто не советуется. Та на-
глая мадам ответила: «Не ваше дело! 
Вот решение суда, мы все делаем, как 
суд сказал». Но ведь там не сказано, 
куда и как переносить!

83-летний создатель сквера при-
знался, что отреагировал на подоб-
ное отношение к себе эмоционально.

– Я в таком состоянии был, чувство 
обиды страшное. Беспардонная жен-
щина. Я же для города сделал, весь 
сквер построил за свой счет. Рань-
ше отдельно были детская и взрослая 
площадки. Теперь тренажеры поста-
вили вразнобой для взрослых и де-
тей, а шведскую стенку некуда пе-
реставлять, и придется часть распи-
лить.

Возмутило Владимира Кормщико-
ва и то, как именно рабочие выпол-
няют перенос объектов. Владимир 
Михайлович рассказал, что некото-
рые вещи разрушили, другие увезли 
в неизвестном направлении.

– Все развалили, утащили, украли. 
Были два уникальных флагштока, в 
городе таких нет – они их не выко-
пали, а спилили, оставив метр в зем-
ле по-варварски. Еще конструкция 

была, которой я щебень утрамбовы-
вал вместо катка, – ее как мусор увез-
ли. Песочницу перенесли, не спросив 
куда, а песка теперь нет, нужно снова 
мне покупать, привозить и засыпать. 
Произвол страшный.

Вдоль демонтируемой детской пло-
щадки уже выкопали и засыпали щеб-
нем 57 метров газона с цветами, от ко-
торых осталось лишь несколько штук. 
Отдельное недоумение у народно-
го героя вызывает демонтаж забора 
между живой изгородью и проезжей 
частью.

– 40 метров ограды сняли и увезли, 
она стояла между зеленой изгородью 
и проезжей частью. Все это за мой 
счет было, а теперь там будут ходить 
по газону с пешеходного перехода на 
остановку, – огорченно отмечает со-
здатель самого народного по проис-
хождению сквера в Перми.

Главная угроза, по словам Влади-
мира Кормщикова, из еще не демон-
тированных объектов нависает над 
колоннадой, которую автор посвятил 
жертвам национал-фашизма в 1941–
1945 годах, о чем информирует по-
сетителей сквера расположенная ря-
дом табличка.

– Колоннада, говорят, мешает. Я 

говорю: «Вы что, с ума сошли? Па-
мятник жертвам войны!» Они же на-
зывают это ротондой и говорят, что 
она ни к чему здесь. Какая ротонда? 
Ротонда круглая, а это колоннада по 
древнегреческому стилю. Такие ко-
лоннады строили для вечной памяти 
и называли храмами.

Сама колоннада сейчас не в луч-
шем состоянии: облицовка постамен-
та местами отсутствует. Создатель 
сквера рассказал, что виной тому 
участившиеся кражи.

Валентин Михайлович признается, 
что создавать пространство ему по-
могали доброжелатели и друзья. Од-
нако сейчас, в трудную минуту, они 
либо не могут содействовать, либо 
перестали выходить на контакт.

– Друзья помогали мне, особенно 
товарищ Валентин. Но он попал в 
аварию, теперь инвалид уже, – делит-
ся Владимир Михайлович.

Кроме таких же героев из народа 
оказывали содействие и более вли-
ятельные пермяки. Несколько раз 
создателю сквера оказывал помощь 
депутат Пермской городской думы 
Михаил Черепанов, а также строи-
тельная компания ПЗСП, в которой 
Черепанов работает техническим ди-

ректором. Однако в по-
следние три года после 
передачи содержания на 
баланс районным властям 
ПЗСП перестала помо-
гать.

– Сейчас не могу до Че-
репанова дозвониться, 
дозвонился до заместите-
ля, Елены Викторовны. 
Она сказала: «Я приду, 
позвоню, повстречаемся». 
Но не пришла, поэтому я 
позвонил Пирогову – это 
помощник Демкина. Но 
Демкин-то ушел сейчас. 
Пирогов сказал: «Я по-
звоню вам, не переживай-
те, решим все». Как не пе-
реживать, если почти все 
уже убрали?

Мы спросили Владими-
ра Михайловича о том, как 
ему помогают городские и 
районные власти, которые 
и уполномочены содер-
жать территорию после 
передачи сквера на баланс. 
Пенсионер рассказал, что 
его неоднократно благо-
дарили чиновники, однако 
помощи от них он так и не 
дождался.

– Все главы админи-
страции района все зна-
ли, грамоты выдавали. В 

последний раз в прошлом году мэр 
Демкин выдал грамоту почетную, 
даже с деньгами. Но сейчас всем на-
плевать, – констатировал Владимир 
Кормщиков.

По словам 83-летнего «зеленого 
партизана», один из глав Дзержин-
ского района, фамилию которого он 
отказался называть, объяснил свое 
бездействие отсутствием финансиро-
вания.

– Я как-то к одному из глав района 
приходил, а он: «Михалыч, у нас де-
нег нет, копейки нет. Мы сами стра-
даем: у нас есть сквер Дзержинского, 
я беру кредит, чтобы его ремонтиро-
вать, потом рассчитываюсь. Никто не 
помогает, город не помогает». Прав-
да или неправда – не знаю, но так мне 
сказали. Он даже главбуха пригласил, 
чтобы мне сказали, кто и как финан-
сирует сквер Дзержинского.

По информации сайта 300-летия 
Перми, реконструкцию сквера Дзер-
жинского софинансировала корпора-
ция «Метафракс», которая выделила 
в качестве благотворительности бо-
лее 30 млн рублей.

– Сперва не могли помогать, пото-
му что территория была неофициаль-
ная, к ним не относилась, и они го-

ворили: «Это не наша территория». 
А теперь я все построил, они теперь 
хозяева, и внаглую вместо благодар-
ности – пакости, – резюмировал всю 
сложившуюся ситуацию Владимир 
Кормщиков.

На встречу с журналистами 83-лет-
ний Владимир Кормщиков пришел с 
тростью. Пока говорили, несколько 
раз жаловался на здоровье.

– Я калекой стал: у меня нога от-
казывает, со слухом проблема, здесь 
я повредился. 24 года как я здесь вел 
стройку, а до этого еще года три про-
сто убирал территорию и посадил 
первые четыре березки. Получается, 
27 лет, как я здесь тружусь, – отметил 
Владимир Михайлович. – И сейчас 
продолжаю убирать, хоть формально 
и город, точнее, район должен. Клум-
бы сам сажаю, поливаю, песок сам та-
скаю, клумбы удобряю, тоже все сам 
покупаю и делаю.

Создатель сквера эмоционально 
признался: смотря на, как он сам го-
ворит, варварский демонтаж сквера, 
он считает, что напрасно доверил со-
держание городским властям.

– Возраст-то у меня большой, три 
года назад думаю: кто после меня бу-
дет? Передал городу и теперь жалею. 
Город хитро сделал, или так положе-
но: земля городская, а обслуживает 
ее район, на территории которого на-
ходится. А я думал, что будет содер-
жать город и будет все нормально. Я 
встречался почти со всеми главами 
района, Субботин даже предлагал на 
Мулянке такой же сквер сделать, это 
было пять лет назад. Так мне закан-
чивать надо было здесь, работы хва-
тало, но теперь...

В разговоре с корреспондентом 
Владимир Михайлович старался не 
говорить о деньгах, акцентировал 
внимание на затраченных усилиях и 
времени. Однако некоторые момен-
ты создатель сквера все-таки рас-
крыл.

– Недавно заказал новый тренажер, 
уже внес залог 20 тыс. рублей, а сто-
ит он ровно 70 тыс. рублей. Куда вот 
его теперь ставить? Я уже позвонил, 
объяснил им ситуацию, а они: «Вы не 
волнуйтесь, хоть когда в любое время, 
год-два роли не играет», они готовы 
ждать.

Чтобы были деньги на содержа-
ние сквера, 83-летний пенсионер за-
нимается мелкими работами по дого-
воренности с тремя разными компа-
ниями. Расположенный вблизи скве-
ра автодилерский центр предоставил 
Кормщикову в пользование контей-
нер, в котором он хранит полезный 
инвентарь и проводит работы, кото-
рые запрещены в жилом помещении.

На вопрос о том, как пермяки мо-
гут помочь в сложившейся ситуации, 
Владимир Михайлович грустно опу-
стил руки.

Кирилл ХАФИЗОВ
Пермь

Криминальный клубок
Складывается ощущение, 

что Рязань долго без корруп-
ционных разоблачений про-
сто не может. Прошло немно-
го времени, и регион вновь 
бурно обсуждает новые за-
держания по делу о взятках. 
На этот раз фигурантами ста-
ли экс-сенатор от Рязанской 
области, бывший заместитель 
главы регионального мин-
здрава Ирина Петина и быв-
ший вице-губернатор Рязан-
ской области Игорь Греков.

Расследование дела о взят-
ках в региональном минздраве 
началось больше года назад. 
Речь идет о покупке медицин-
ского оборудования для ря-
занских больниц. Общая сто-
имость тех самых закупок, по 
данным следствия, составляет 
около 40 млн рублей.

Чтобы восстановить хроно-
логию расследования, огля-
немся на весну 2022 года. 
Тогда были арестованы ген-
директор рязанского ООО 
«Фармвест» Глеб Кондратьев 
и сотрудница отдела закупок 
министерства здравоохране-
ния Светлана Бирюкова. Это 
произошло в марте. А в апре-
ле ряды задержанных попол-
нила директор ООО «Фарм 
Плюс» Людмила Кондратье-
ва. Представителям коммер-
ческих организаций предъя-
вили обвинение в мошенниче-
стве в особо крупном размере, 
чиновнице – в пособничестве 
хищению и получении взяток.

В августе того же года про-
изошел еще один арест: на 
этот раз был задержан по-
ставщик медицинского обору-
дования и расходных матери-
алов Александр Канунников. 
Следствие предъявило ему 
обвинение в пособничестве 
во взяточничестве, совершен-
ном в особо крупном размере.

И вот наступил июль 2023 
года, который прогремел сра-
зу двумя громкими задержа-
ниями. Сначала появилось 
сообщение о заключении под 
стражу Ирины Петиной. Че-

рез день та же участь постигла 
Игоря Грекова. Таким обра-
зом, количество фигурантов 
дела о закупке медицинского 
оборудования увеличилось до 
шести человек.

В Рязанском следственном 
комитете подтвердили инфор-
мацию о возможной причаст-
ности Игоря Грекова и Ирины 
Петиной к делу о коррупции 
в рязанском минздраве. По 
данным следствия, речь идет 
о периоде с 2018 по 2021 год. 
Следователи считают, что в 
это время Игорь Греков полу-
чал от руководителей коммер-
ческих организаций взятки за 
содействие в заключении с 
определенными фирмами го-
сударственных контрактов на 
поставки медицинского обо-

рудования для нужд лечеб-
ных учреждений Рязанской 
области. Обвинение в рамках 
расследования предъявле-
но и Ирине Петиной. Обоим 
инкриминируется получение 
взяток в особо крупном раз-
мере. Решением суда оба аре-
стованы. Игорь Греков будет 
находиться под стражей до 12 
сентября. Ирина Петина – до 
9 сентября.

Оперативное сопровожде-
ние уголовного дела осущест-
вляется сотрудниками цен-
трального аппарата и реги-
онального управления ФСБ 
России. По уголовному делу 
проводится комплекс процес-
суальных действий, направ-
ленных на сбор и закрепление 
доказательств.

Следствием принимаются 
меры к выявлению имущества 
обвиняемых с целью наложе-
ния на него ареста и обеспе-
чения возмещения ущерба, 
причиненного региональному 
бюджету.

По мнению кандидата по-
литических наук Алексан-
дра Самсонова, задержание 
экс-сенатора Ирины Петиной 
и экс-вице-губернатора Иго-
ря Грекова напрямую связано 
с тем, что в регионе появился 
новый глава, который «начи-
нает убирать всю эту паутину, 
естественно, с помощью пра-
воохранителей». «Как даль-
ше будет развиваться ситуа-
ция, сказать сложно, все-таки 
здесь слово за правоохрани-
телями. Видна нацеленность 
на то, чтобы не просто ограни-
читься рядом эпизодов, – вы-
сказал мнение Самсонов. – Ду-
маю, последует целый букет 
различных дел, будут выяв-
ляться все связи – а их за пять 
лет выстроилось много. Для 
нового губернатора из всех 
этих прошлых людей кого-то 
защищать, сохранять и так да-
лее нет никакого смысла. Нао-
борот, в таком случае для не-
го как раз возможны имидже-
вые потери. В целом по стра-
не идет развитие ситуации, 
связанной с коррупционными 
делами – как по регионам, так 
и на федеральном уровне. В 
данном случае это тоже вари-
ант ответа на запрос на спра-
ведливость...»

Рязанская область уже дав-
но находится в разоблачитель-
ном тренде, даже, может быть, 
порой задает тон в этих вопро-
сах. Пока же точки в расследо-
ваниях не поставлены, клубо-
чек начинает разматываться. 
Будем следить за развитием 
антикоррупционных событий.

Тему ведет 
Т. Любанин

По материалам 
информагентств

ПРЯМОЙ ЭФИР КАНАЛА: страница официального сайта «Красная линия» – 
http: //www.rline.tv/programs/ или со спутника ABS-2 – язык вещания 
(пере вода): русский; формат вещания: MPEG-4; спутник: ABS-2; часто-
та: 11473; V 22500; FEC: 3/4

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 июля 
02:30 «В ДВУХ ШАГАХ ОТ «РАЯ» (12+)
04:10 «ДВЕ ВЕРСИИ ОДНОГО СТОЛ-

КНОВЕНИЯ» (12+)
06:00 «ТЫ – МНЕ, Я – ТЕБЕ» (12+)
07:40 ДЕТСКИЙ СЕАНС «САДКО» (12+)
09:05	 «МультУтро»	(6+)
10:00	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
11:00	Специальный	репортаж	«Фронт	–	

дело	каждого»	(12+)
11:20 «В ДВУХ ШАГАХ ОТ 

«РАЯ»» (12+)
13:00 «ДВЕ ВЕРСИИ ОДНОГО СТОЛ-

КНОВЕНИЯ» (12+)
14:45 «ТЫ – МНЕ, Я – ТЕБЕ» (12+)
16:25 ДЕТСКИЙ СЕАНС «САДКО» (12+)
17:50	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)

18:50 «О ТЕХ, КОГО ПОМНЮ И ЛЮ-
БЛЮ» (12+)

20:25 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 
ШУКШИНЫМ… «МЫ, ДВОЕ 
МУЖЧИН» (12+)

22:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

22:15	 Дискуссионный	клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

23:15	 «Стоит	заДУМАться»	(12+)
23:35	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	

сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 41–42	 се-
рии	(12+)

02:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

02:15 «О ТЕХ, КОГО ПОМНЮ И ЛЮ-
БЛЮ» (12+)

ВТОРНИК, 25 июля 
03:45 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 

ШУКШИНЫМ… «МЫ, ДВОЕ 
МУЖЧИН» (12+)

05:20	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

06:20	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	
сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 41–42	 се-
рии	(12+)

08:40	 «МультУтро»	(6+)
10:00	Информационная	программа	«Те-

мы	дня»
10:15	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
11:15	 «Стоит	заДУМАться»	(12+)
11:40 «О ТЕХ, КОГО ПОМНЮ И ЛЮ-

БЛЮ» (12+)
13:20 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 

ШУКШИНЫМ… «МЫ, ДВОЕ 
МУЖЧИН» (12+)

14:55	 Специальный	 репортаж	 «Но-
стальгия?»	(12+)

15:20	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	

сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 41–42	 се-
рии	(12+)

17:10	 Дискуссионный	клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

18:10	 «Стоит	заДУМАться»	(12+)
18:30 «ЕСЛИ ВРАГ НЕ СДАЕТСЯ» (12+)
20:05 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ ШУК-

ШИНЫМ… «ПЕЧКИ-ЛАВОЧ-
КИ» (12+)

22:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

22:15	 Дискуссионный	клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

23:10	 Специальный	 репортаж	 «Ког-
да	 завод	 принадлежит	 рабо-
чим»	(12+)

23:30	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	
сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 43–44	 се-
рии	(12+)

02:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

02:15 «ЕСЛИ ВРАГ НЕ СДАЕТСЯ» (12+)

СРЕДА, 26 июля 
03:50 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ ШУК-

ШИНЫМ… «ПЕЧКИ-ЛАВОЧ-
КИ» (12+)

05:45	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

06:45	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	
сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 43–44	 се-
рии	(12+)

08:35	 «МультУтро»	(6+)
10:00	Информационная	программа	«Те-

мы	дня»
10:15	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
11:15	 Специальный	 репортаж	 «Ког-

да	 завод	 принадлежит	 рабо-
чим»	(12+)

11:35 «ЕСЛИ ВРАГ НЕ СДАЕТСЯ» (12+)
13:10 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ ШУК-

ШИНЫМ… «ПЕЧКИ-ЛАВОЧ-
КИ» (12+)

15:15	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	
сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 43–44	 се-
рии	(12+)

17:15	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

18:15	 Специальный	 репортаж	 «Ког-
да	 завод	 принадлежит	 рабо-
чим»	(12+)

18:35 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 
ШУКШИНЫМ… «ДВА ФЕДО-
РА» (12+)

20:15 «ИППОДРОМ» (12+)
22:00	Информационная	программа	«Те-

мы	дня»
22:15	 Дискуссионный	клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
23:10	Специальный	репортаж	«Самсон	

с	запахом»	(12+)
23:30	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	

сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 45–46	 се-
рии	(12+)

02:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

02:15 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 
ШУКШИНЫМ… «ДВА ФЕДО-
РА» (12+)

ЧЕТВЕРГ, 27 июля 
04:00 «ИППОДРОМ» (12+)
05:45	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
06:45	 «Китай	 сегодня».	 Телевизионный	 се-

риал	«Мао	Цзэдун»	45–46	серии	(12+)
08:35	 «МультУтро»	(6+)
10:00	Информационная	программа	«Те-

мы	дня»
10:15	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
11:15	Специальный	репортаж	«Самсон	

с	запахом»	(12+)
11:35 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ ШУКШИ-

НЫМ… «ДВА ФЕДОРА» (12+)
13:15 «ИППОДРОМ» (12+)
15:00	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	се-

риал	«Мао	Цзэдун»	45–46	серии	(12+)
16:50	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)

17:50	Специальный	репортаж	«Самсон	
с	запахом»	(12+)

18:10 «ИГРА ВСЕРЬЕЗ» (12+)
20:15 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 

ШУКШИНЫМ… «ВАШ СЫН И 
БРАТ» (12+)

22:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

22:15	 Дискуссионный	клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

23:10	 Премьера.	 Специальный	 репор-
таж	«Традиционные	ценности	на	
продажу»	(18+)

23:30	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	
сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 47–49	 се-
рии	(12+)

02:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

02:15 «ИГРА ВСЕРЬЕЗ» (12+)

ПЯТНИЦА, 28 июля 
04:15 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 

ШУКШИНЫМ… «ВАШ СЫН И 
БРАТ» (12+)

05:55	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

06:50	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	
сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 47–49	 се-
рии	(12+)

09:35	 «МультУтро»	(6+)
10:00	Информационная	программа	«Те-

мы	дня»
10:15	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
11:15 «ИГРА ВСЕРЬЕЗ» (12+)
13:15 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ 

ШУКШИНЫМ… «ВАШ СЫН И 
БРАТ» (12+)

14:55	 «Китай	сегодня».	Телевизионный	
сериал	 «Мао	 Цзэдун»	 47–49	 се-
рии	(12+)

17:45	Дискуссионный	клуб	«Точка	зрения»	(12+)

18:40 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ ШУК-
ШИНЫМ... «ЖИВЕТ ТАКОЙ ПА-
РЕНЬ» (12+)

20:30 «ДАМЫ ПРИГЛАШАЮТ КАВА-
ЛЕРОВ» (12+)

22:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

22:15	 Дискуссионный	клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

23:10	 Документальный	 фильм	 «Марк-
сизм	 и	 диктатура	 пролетариа-
та»	(12+)

23:40 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ПАВЛА 
КАДОЧНИКОВА... «У НИХ 
ЕСТЬ РОДИНА» (12+)

02:00	Информационная	программа	«Те-
мы	дня»

02:15 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ ШУК-
ШИНЫМ... «ЖИВЕТ ТАКОЙ 
ПАРЕНЬ» (12+)

СУББОТА, 29 июля 
04:10 «ДАМЫ ПРИГЛАШАЮТ КАВА-

ЛЕРОВ» (12+)
05:50	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
06:50 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ПАВЛА 

КАДОЧНИКОВА... «У НИХ 
ЕСТЬ РОДИНА» (12+)

08:30	 «МультУтро»	(6+)
10:00	Информационная	программа	«Те-

мы	дня»
10:15	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
11:15	 Документальный	 фильм	 «Марк-

сизм	 и	 диктатура	 пролетариа-
та»	(12+)

11:45 НЕДЕЛЯ С ВАСИЛИЕМ ШУК-
ШИНЫМ... «ЖИВЕТ ТАКОЙ 
ПАРЕНЬ» (12+)

13:35 «ЖЕНИТЬБА БАЛЬЗАМИНО-
ВА» (12+)

15:15 «ДАМЫ ПРИГЛАШАЮТ КАВА-
ЛЕРОВ» (12+)

16:45	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

17:45 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ПАВЛА 
КАДОЧНИКОВА... «У НИХ 
ЕСТЬ РОДИНА» (12+)

19:25 «ВОЛЧЬЕ ЭХО» (12+)
21:15 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ПАВЛА 

КАДОЧНИКОВА... «ИЩИ 
ВЕТРА...» (12+)

22:45	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

23:45 «ЖЕНИТЬБА БАЛЬЗАМИНО-
ВА» (12+)

01:25 «В ДАЛЬНЕМ ПЛАВАНИИ» (12+)

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 30 июля 
03:10 «ВОЛЧЬЕ ЭХО» (12+)
05:00 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ПАВЛА 

КАДОЧНИКОВА... «ИЩИ 
ВЕТРА...» (12+)

06:30	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

07:30 «ЖЕНИТЬБА БАЛЬЗАМИНО-
ВА» (12+)

09:10	 «МультУтро»	(6+)
10:00	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-

ния»	(12+)
11:00	Специальный	репортаж	«Самсон	

с	запахом»	(12+)
11:20 КО ДНЮ ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛО-

ТА... «КОМАНДИР КОРАБЛЯ» (12+)
13:15 КО ДНЮ ВОЕННО-МОРСКО-

ГО ФЛОТА... «ОДИНОЧНОЕ 
ПЛАВАНИЕ» (12+)

14:50 КО ДНЮ ВОЕННО-МОРСКО-

ГО ФЛОТА... «В МИРНЫЕ 
ДНИ» (12+)

16:35 ДЕТСКИЙ СЕАНС «ЗОЛУШКА» 
(12+)

18:00	 Дискуссионный	 клуб	«Точка	 зре-
ния»	(12+)

19:00	 Специальный	 репортаж	 «Ког-
да	 завод	 принадлежит	 рабо-
чим»	(12+)

19:20 КО ДНЮ ВОЕННО-МОРСКОГО 
ФЛОТА... «КОМАНДИР КО-
РАБЛЯ» (12+)

21:15 КО ДНЮ ВОЕННО-МОРСКО-
ГО ФЛОТА... «ОДИНОЧНОЕ 
ПЛАВАНИЕ» (12+)

22:50 КО ДНЮ ВОЕННО-МОРСКО-
ГО ФЛОТА... «В МИРНЫЕ 
ДНИ» (12+)

00:35 «НЕЗАБЫВАЕМЫЙ 1919 ГОД» (12+)

Погода

Мир изнемогает от жары 
Сразу несколько стран мира 

продолжают страдать от ано-
мально высоких температур. В 
числе прочего жара установи-
лась на юге Европы, а также 
в США и Китае – в этих двух 
странах температура подня-
лась выше отметки 50 градусов 
Цельсия.

Синоптики считают, что до 
середины недели температура 
будет расти. Согласно прогно-
зам, к среде на юге Сардинии 
будет зарегистрирована темпе-
ратура 46 °C, хотя, как правило, 
на этом острове не так жарко. 
На юге материковой Италии 
прогнозируется максимум в 43 
°C. Согласно последнему про-
гнозу, на юге Испании макси-
мальная температура достигнет 
46 °C, а на юге Франции – 40 °C.

Аномальная жара также го-
сподствует на юго-западе Сое-
диненных Штатов, причем ме-
теорологи предупреждают, что 
температурные рекорды могут 
быть побиты в 38 городах. По 
данным Национальной мете-
орологической службы, в вос-
кресенье в Лас-Вегасе, штат 
Невада, температура достигла 
46,6 °C. Незначительное сни-
жение до 45 °C на этой неделе, 
особого облегчения не прине-
сет. В Фениксе, штат Аризона, 
ожидается подъем температу-
ры до рекордных 47,2 °C.

Но жарче всего в воскресе-
нье было в Долине смерти в Ка-
лифорнии – одном из самых те-
плых мест на планете: там заре-
гистрировали 53,9 °C.

При этом самая высокая тем-
пература на Земле в истории 
наблюдений была также за-
фиксирована в Долине смер-
ти: в 1911 году столбик термо-
метра здесь поднялся до отмет-
ки 56,7°C. Ученые полагают, 
что установлению новых тем-
пературных рекордов сейчас 
способствует сочетание обще-
мировых климатических изме-
нений, усиленных выбросами 
парниковых газов в атмосферу, 
и начала циклического природ-
ного феномена, известного как 
Эль-Ниньо.

Эль-Ниньо – это мощней-
шее природное явление, пери-
одическое повышение темпе-
ратуры воды в экваториальной 
и южной части Тихого океана. 

Оно влияет на климат на всей 
планете. В последний раз Эль-
Ниньо приходил в 2016 году. 
Теперь он, согласно данным 
Всемирной метеорологиче-
ской организации, возвращает-
ся, принося с собой, среди про-
чего, горячий воздух в южную 
часть Европы. По данным На-
ционального управления оке-
анических и атмосферных ис-
следований (NOAA), во время 
этого явления глобальная тем-
пература повышается пример-
но на 0,2 градуса Цельсия.

Американские специали-
сты считают главной пробле-
мой этой волны жары не то, 
что температура поднимается 
высоко днем, а то, что она не-
достаточно сильно опускается 
ночью. Ожидается, что в самое 
ближайшее время даже ночью 
температура в Аризоне не опу-
стится ниже 32 °C.

По данным британского Ме-
теорологического центра, в вос-
кресенье в Китае была зареги-
стрирована самая высокая тем-
пература в истории страны: в 
провинции Синьцзян столбик 
термометра поднялся до 52,2 °C.

В Южной Корее экстремаль-
ные погодные условия вызвали 
сильные ливни, которые спро-
воцировали оползни и наводне-
ния, а в Японии не менее 60 че-
ловек получили тепловой удар.

Рекордная температура на 
Японских островах (41,1 °C) 
была зарегистрирована в горо-
де Кумагая в 2018 году. Этим 
летом предыдущий рекорд мо-
жет быть побит.

Всемирная метеорологиче-
ская организация (ВМС), явля-
ющаяся специализированным 
подразделением ООН, преду-
преждает, что жара, установив-
шаяся в регионе Средиземного 
моря, усилится к середине те-
кущей недели и продолжится в 
августе. В Марокко на следую-
щей неделе температура может 
подняться до 49 °C. В сообще-
нии ВМС говорится, что экс-
тремальные температуры, на-
блюдаемые в Южной Европе, 
пришли туда из Северной Аф-
рики. Они могут поднять сред-
негодовые температурные зна-
чения в этом регионе на 5 °C.

Би-би-си 
(Великобритания)

В Рязани задержаны экс-сенатор и экс-вице-губернатор

Ирина ПЕТИНА

СКВЕРНЫЙ ДЕМОНТАЖ 
В Перми порушили преобразованный пенсионером пустырь

Владимир Кормщиков


